
CMYK

CMYK

Hospital Aroldo Tourinho 
realiza Semana Interna de 
Prevenção de Acidentes
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O pagamento do auxílio está previsto até 
dezembro, conforme prevê emenda consti-
tucional promulgada no dia 14 de julho des-
te ano pelo Congresso Nacional. Por meio de 
medida provisória, o governo federal liberou 
crédito extraordinário de R$ 27 bilhões para 
o acréscimo de R$ 200 ao benefício, bem 
como para o aumento do valor do Auxílio 
Gás e para o programa de Aquisição e Distri-
buição de Alimentos da Agricultura Familiar 
para Promoção da Segurança Alimentar e 
Nutricional (Programa Alimenta Brasil).

A menos de três meses das eleições, o ce-
nário da disputa pela Presidência da Repú-
blica começa a se consolidar, com a expec-
tativa de que 12 nomes se coloquem como 
opção para assumir o Palácio do Planalto. 
Até o momento, cinco candidaturas foram 
oficializadas: Jair Bolsonaro (PL), Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT), Ciro Gomes (PDT), 
André Janones (Avante) e Leonardo Perucles 
(União Popular). O cantor e compositor, Thiago Medeiros, é o convidado desta terça-feira (26) do programa Gazeta Musical, da TV Gazeta 

Norte Mineira – canal 2.1 de Montes Claros. A entrevista com o apresentador Vinícios Santos pode ser acompanhada ao vivo, 
no site www.gazetanm.com.br, às 21h30, e também no canal do YouTube, “Gazeta Musical”.

Equipe da Secretaria de 
Saúde de Pirapora 
participa de congresso 
em Campo Grande - 
Mato Grosso do Sul 
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Governo antecipa 
calendário do Auxílio 
Brasil

Cantor Thiago Medeiros é o 
convidado do Gazeta Musical desta 
terça-feira (26)

ERIC ALMEIDA 

Cenário para a disputa da 
Presidência da República 
começa a se consolidar

REGIONAL 5

SAÚDE 7

POLÍTICA 3 e 4

Com o tema “O Futuro só Depende de Você. Seja Prudente. Evite Aciden-
tes”, teve início nessa segunda-feira, 25/07, a XXV Semana Interna de Preven-
ção de Acidentes (SIPAT) do Hospital Aroldo Tourinho. O evento, realizado 
anualmente pela Comissão Interna de Prevenção de Acidentes do Trabalho 
(CIPA), propõe a continuidade das atividades voltadas para a prevenção de 
acidentes e doenças ocupacionais, promovendo a saúde, a produtividade e a 
valorização da vida.

BRUNO SOUSA/ ATLÉTICO

O técnico Cuca chegou a Belo Horizonte nessa segunda-
-feira (25). Hoje, o paranaense de 59 anos recomeça oficial-
mente o trabalho no Atlético. Às 14h, o treinador será apre-
sentado em entrevista virtual transmitida ao vivo pela Galo 
TV, diretamente da sala de imprensa da Cidade do Galo.

Cuca chega a BH e 
recomeça trabalho no 
Atlético nesta terça

SAÚDE 7

A superintendente da fundação hospitalar de Montes Claros, 
enfermeira Ana Paula Lopes Santos Guerra; o presidente da fundação 
hospitalar fundação, professor Paulo César Gonçalves de Almeida; o 
vice-presidente da fundação hospitalar fundação, professor Cláudio 

Medeiros Santos; e a presidente da Comissão Interna de Prevenção de 
Acidentes do Hospital Aroldo Tourinho - CIPA, psicóloga Sara Maria 

Ferreira Rocha

MANU ALVES

A Santa Casa Montes Claros realizou na sexta e no 
sábado (22 e 23), o I Fórum AVC. Com o tema “Políticas 
Públicas para Assistência Integral ao Paciente com AVC”, 
a iniciativa contou com a participação de palestrantes 
que são referência na região e no estado.Realizado em 
parceria com o SAMU Macro Norte e Rotary Club Teresa 
de Calcutá, o evento reuniu gestores e profissionais da 
saúde no auditório do CIMAMS, em Montes Claros.

Santa Casa Montes Claros 
realiza ‘I Fórum AVC’

CIDADE 6
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Mobilidade elétrica é alternativa para 
melhorar o transporte público

Manguezais aumentam a produtividade da pesca, armazenam mais carbono no 
solo e protegem regiões costeiras

DIA DE PROTEÇÃO AOS MANGUEZAIS

O Brasil e a necessidade de uma nova 
industrialização

RODRIGO VON USLAR PETRONI
CEO E COFUNDADOR DA UPM2

LEONARDO BASTOS
CEO DA KENNEDY VIAGENS CORPORATIVAS

JOÃO CARLOS MARCHESAN
ADMINISTRADOR DE EMPRESAS, EMPRESÁRIO E PRESIDENTE DO CONSELHO

 DE ADMINISTRAÇÃO DA ABIMAQ

Desde que foi descoberta no sé-
culo VI a.C pelo filósofo grego Tales 
de Mileto, a eletricidade mudou os 
rumos da humanidade e hoje é fun-
damental para o funcionamento da 
sociedade, implementação de novas 
tecnologias no mundo e, claro, para 
a mobilidade. Veículos movidos a ele-
tricidade foram inventados há muito 
tempo, e já se provaram eficientes, 
em 1900 cerca de 38% da frota de car-
ros dos Estados Unidos era elétrica, 
segundo a enciclopédia Britannica.

Apesar da produção de carros 
elétricos ter diminuído por algumas 
décadas, algumas empresas de auto-
mobilismo voltaram a apostar nesta 
tecnologia, o maior exemplo é a Tes-
la, empresa de um dos homens mais 
ricos e poderosos do mundo, Elon 
Musk. No Brasil, os carros elétricos 

também se tornaram mais populares 
e acessíveis, de acordo com a Anfavea 
(Associação Nacional dos Fabricantes 
de Veículos Automotores), houve um 
aumento de 257% nas vendas de car-
ros elétricos no país em 2021.

A progressão de vendas dos car-
ros elétricos mostra que a popula-
ção está mais adepta a este tipo de 
tecnologia, que deveria ser melhor 
aproveitada para também aperfeiçoar 
o transporte público. Em São Paulo, 
cidade de maior população do Brasil, 
apenas 1,3% dos ônibus são elétricos, 
e mesmo com uma pequena frota, é 
possível perceber as melhoras que es-
tes veículos trazem para a população 
paulistana.

A implementação de ônibus elétri-
cos impacta positivamente em ques-
tões ambientais, pois não há distribui-

ção de fumaça ou gás na atmosfera, 
diminuindo a poluição e tornando a 
cidade mais sustentável. Outra grande 
vantagem é que os veículos movidos 
a eletricidade também não emitem 
sons, reduzindo o barulho das gran-
des metrópoles.

O aumento dos preços dos com-
bustíveis também evidencia mais uma 
vantagem de investir em mobilidade 
elétrica, mesmo que uma bateria para 
ônibus tenha um custo alto, possui 
duração média de cinco anos e pode 
ser reciclada após o uso. Além dis-
so, motores elétricos têm eficiência 
de 90% contra cerca de 30% dos 
motores a combustão, aponta o 
Greenpeace.

Ainda de acordo com o Gre-
enpeace, no relatório em parceria 
com o Instituto de Saúde e Susten-

tabilidade, a entidade indica que se 
todos os ônibus da cidade de São 
Paulo fossem elétricos desde 2020, 
cerca de 13 mil mortes precoces se-
riam evitadas até 2050. Felizmente 
o Brasil está mais engajado na im-
plementação de ônibus elétricos, e 
outras cidades além de São Paulo 
serão beneficiadas pela mobilida-
de elétrica em breve. A Higer Bus, 
empresa parceira da capital paulista 
na efetivação de ônibus elétricos, 
possui um plano de expansão do 
projeto em nível nacional.

Apostando em mobilidade elé-
trica, em alguns anos veremos a 
melhora na qualidade de vida, no 
meio ambiente e na forma como 
enfrentamos o transporte público. 
Ainda estamos em passos curtos, 
mas o futuro é bastante promissor.
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Um dos ambientes marinhos mais 
produtivos e generosos da Terra, os 
manguezais são capazes de oferecer 
serviços ecossistêmicos valiosos e ge-
rar ao Brasil benefícios socioeconô-
micos estimados em US$ 5 bilhões, 
relacionados especialmente à pesca 
e ao turismo, conforme demonstra 
a publicação Oceano sem mistérios: 
desvendando os manguezais, organi-
zada pela Fundação Grupo Boticário 
de Proteção à Natureza. Apesar de es-
tarem presentes em 338 municípios 
brasileiros, onde vivem 44 milhões 

de pessoas, o que representa 20% 
da população, e terem sua importân-
cia cada vez mais reconhecida pelos 
cientistas, esses ecossistemas ainda 
não são tão conhecidos e valorizados 
pela população.

Outra pesquisa realizada pela 
Fundação Grupo Boticário, em par-
ceria com a Unesco e a Universidade 
Federal de São Paulo (Unifesp), mos-
tra que 58% dos brasileiros nunca vi-
sitaram um manguezal, frente a 90% 
das pessoas que já estiveram na praia 
ao menos uma vez.

Nas duas últimas décadas, di-
versos choques afetaram profunda-
mente as cadeias globais de valor. 
Tivemos a quebra do Lehman Bro-
thers, em 2008, e a subsequente 
crise financeira, passamos pelo ter-
remoto e tsunami, que arrasaram 
a usina nuclear de Fukushima em 
2011, interrompendo a atividade de 
importantes fábricas japonesas e cul-
minamos com a pandemia da Covid 
19, que paralisou fábricas no mundo 
todo, causando insegurança e desa-
bastecimentos.

Já a partir de 2011, nas manufa-
turas dos principais países produto-
res de bens industriais, o conteúdo 
importado parou de crescer e, regra 
geral, passou a declinar. As relações 
entre os EUA e a China, mudaram a 
partir de Trump, para uma atitude 
de rivalidade, e até de hostilidade, 
o que abalou ainda mais a globali-
zação e, na sequência, a pandemia 
confirmou os riscos da excessiva 
dependência das cadeias globais e 
mostrou a importância da produção 
local.

Poder contar com um nível 
confortável de produção domésti-
ca, tanto em matéria de insumos e 
equipamentos de saúde, quanto de 
bens de capital e outros produtos 
essenciais à segurança nacional, 

passou a ser tão importante, depois 
desta crise pandêmica, como sem-
pre foram a segurança alimentar, a 
militar e a energética. A redescober-
ta da importância da indústria está 
ocorrendo ao mesmo tempo de 
uma profunda mudança tecnológi-
ca, na própria indústria.

O surgimento de um novo para-
digma produtivo, baseado na digi-
talização, na internet das coisas, na 
ampla utilização de sensores inte-
ligentes e no uso intensivo da big 
data e da inteligência artificial, abre 
oportunidades a quem tiver vonta-
de política, para renovar seu setor 
industrial e torna-lo mais competi-
tivo, condição indispensável tanto 
para aumentar a participação da in-
dústria no PIB, quanto para alcan-
çar a “segurança industrial”.

Esta oportunidade tem sido per-
cebida pelos países desenvolvidos 
mais importantes que, a partir da 
segunda metade da década passada, 
tem revisitado o papel do Estado na 
economia, mudando seu posiciona-
mento e passando a defender tanto 
políticas públicas de desenvolvimen-
to, quanto políticas industriais, com 
os objetivos de aumentar a capacita-
ção tecnológica e a competitividade 
de seus respectivos setores indus-
triais e, assim, fortalecê-los.

Deixando de lado a China, onde 
o desenvolvimento sempre foi fun-
ção do Estado, a Alemanha, com 
a “Estratégia Industrial Nacional 
2030”, em fins da década passada, 
foi o primeiro país a declarar que 
passaria a apoiar ostensivamente 
sua indústria, protegendo-a contra 
aquisições externas, ajudando a ca-
pitaliza-la se necessário, e criando 
instrumentos adicionais de apoio 
financeiro e de P&D,I para que a 
indústria crescesse dos 20% atuais 
para 25% do PIB até 2030.

Os Estados Unidos, além de per-
derem, nas últimas décadas, boa par-
te de sua manufatura e milhões de 
empregos de qualidade, exportados 
basicamente para a Ásia, perderam 
também a liderança tecnológica e 
produtiva em setores sensíveis como 
bens de capital sofisticados, insumos 
farmacêuticos e até na produção de 
circuitos integrados.

Com a eleição do Biden, o gover-
no americano passou a defender um 
plano ambicioso, com um vasto con-
junto de ações, coordenadas pelo 
Estado, contando com recursos su-
periores a 5 trilhões de dólares para 
recuperar a infraestrutura, gerar 
empregos de qualidade, investir em 
P&D e mão de obra, apoiar a rein-
dustrialização do país, para trazer de 

volta boa parte da produção expor-
tada e recuperar e manter a lideran-
ça tecnológica nos setores chaves da 
economia.

O Brasil, a partir da década de 90, 
abandonou o modelo de desenvolvi-
mento baseado na industrialização 
e crescimento econômico, que foi o 
projeto do país que uniu sociedade 
e governo, desde Vargas até os go-
vernos militares, substituindo-o pela 
preocupação com a inflação e com 
as contas públicas.

Foi a industrialização quem 
transformou o Brasil, ao longo de 
meio século, de uma grande fazenda 
num país relativamente desenvolvi-
do, o que nos permitiu figurar en-
tre as mais importantes economias 
mundiais, fazendo os brasileiros 
sonharem com a real possibilidade 
de virmos a ser um país de primei-
ro mundo. A partir da década de 80, 
perdemos o caminho do crescimen-
to e, de um país de construtores e 
industriais, passamos a ser um país 
de economistas e contadores.

O ano do bicentenário da procla-
mação da independência é uma boa 
ocasião para o Brasil retomar o cami-
nho do crescimento restabelecendo 
como sua prioridade o desenvolvi-
mento, com redução das desigual-
dades e respeito ao meio ambiente. 

Entretanto, manter o câmbio com-
petitivo, um controle eficaz do en-
dividamento público e juros baixos, 
são itens que, por mais importantes 
que sejam, são apenas meios e não 
fins em si mesmos.

Um plano sério para controlar 
as contas públicas é essencial para 
o Estado recuperar, desde já, sua 
capacidade de fazer políticas anti-
cíclicas e retomar os investimentos 
em infraestrutura, essenciais para 
gerar empregos, criar demanda para 
a indústria e melhorar a competitivi-
dade da economia brasileira.

Ainda que estas condições sejam 
necessárias para a retomada do cres-
cimento, não serão suficientes sem 
a utilização de políticas públicas de 
desenvolvimento, como mostram os 
exemplos já citados. Não se trata, 

simplesmente, de recuperar  fábri-
cas fechadas e sim de construir uma 
nova indústria fortalecendo seus se-
tores mais dinâmicos, aqueles mais 
intensivos em tecnologia e com mais 
capacidade para trazer ganhos de 
produtividade que se espalhem por 
toda a economia.

Recuperar o desenvolvimento 
como prioridade da sociedade e da 
vontade política do Estado é funda-
mental para se alcançar esses objeti-
vos, como nossa própria experiencia 
histórica já demonstrou. Uma indús-
tria competitiva, complexa e diver-
sificada é o caminho mais eficiente 
para crescer de forma sustentada a 
taxas iguais ou superiores à media 
mundial. Para construí-la, a mão vi-
sível do Estado terá que ser usada 
com todos seus instrumentos.

“Em algumas localidades, os 
manguezais contribuem com até 
50% da pesca artesanal, alimentando 
o ciclo de vida de espécies marinhas 
de grande valor comercial, como 
robalos, tainhas, siris, ostras e caran-
guejos. Por suas paisagens únicas, 
o turismo é outra atividade que se 
beneficia desses ecossistemas”, ex-
plica Emerson Oliveira, gerente de 
Conservação da Biodiversidade da 
Fundação Grupo Boticário de Prote-
ção à Natureza.

A pesquisa “Oceano sem misté-
rios – A relação do Brasileiro com 
o mar” mostra que o número de 
brasileiros que já visitaram mangue-
zais é um pouco maior no Nordeste, 
onde chega a 61%, e também revela 
que 83% da população conhecem os 
manguezais, ao menos de ouvir fa-
lar. O estudo aponta que ambientes 
marinhos como costões rochosos, 
dunas, falésias, restingas, recifes de 
corais e manguezais são bem menos 
conhecidos e visitados pela popula-
ção em comparação às praias.

O professor Ronaldo Christofo-
letti, do Instituto do Mar da Universi-
dade Federal de São Paulo (Unifesp) 
e membro da Rede de Especialis-
tas em Conservação da Natureza 
(RECN), lembra que, assim como to-
dos os ambientes florestais, os man-
guezais são alvo de desmatamento. 

“Por estarem em zonas costeiras, 
esses ambientes sofrem muitas pres-
sões econômicas. A expansão imobi-
liária é uma das principais ameaças 
atuais”, afirma.

O pesquisador explica que os 
manguezais também sofrem com re-
síduos e poluentes que vem dos rios 
e das praias. “Tudo o que vem pelos 
rios vai parando no manguezal. Ele 
funciona como um filtro, que acu-
mula esses resíduos, poluentes quí-
micos e todo o tipo de lixo descar-
tado de forma incorreta. Por causa 
de suas raízes aéreas, os manguezais 
concentram muitos sedimentos e re-
síduos, fato que, inclusive, é usado 
pelos mal intencionados para justi-
ficar sua remoção”, salienta Christo-
foletti. Outras atividades de impacto 
negativo são mineração, sobrepesca, 
agricultura e a carcinicultura, a cria-
ção de camarão em cativeiro.

Estudos indicam que 25% de toda 
a extensão de áreas de manguezais 
já tenham sido perdidas no Brasil – 
sendo 36 mil hectares convertidos 
em tanques para criar camarões so-
mente entre 2013 e 2016, conforme 
alertam os dados apresentados na 
publicação “Oceano sem mistérios: 
desvendando os manguezais”, orga-
nizada pela Fundação Grupo Boti-
cário.

O Brasil possui uma extensão de 

6.786 quilômetros de manguezais ao 
longo de 16 estados costeiros – do 
Amapá até Santa Catarina. “Esses 
ambientes contribuem significativa-
mente para a manutenção da vida 
marinha, sendo o espaço apropriado 
para a reprodução e desenvolvimen-
to de inúmeras espécies. Também 
são importantes para a proteção cos-
teira, oferecendo segurança diante 
do aumento do nível do mar pro-
vocado pelas mudanças climáticas. 
O manguezal é capaz de prevenir a 
erosão da costa, preservando a in-
fraestrutura urbana, e proteger as 
regiões costeiras contra a força das 
marés e dos ventos fortes vindos do 
mar, além do elevado potencial para 
a retenção de carbono em suas raí-
zes”, explica o gerente da Fundação 
Grupo Boticário.

Estudos demonstram que 100 
metros de manguezal reduzem a 
força das ondas em cerca de 60%. 
No tsunami que devastou Sumatra, 
na Indonésia, em 2004, nas comu-
nidades onde havia manguezal a fú-
ria das ondas foi reduzida e houve 
um impacto muito menor em com-
paração aos locais que substituíram 
os manguezais por resorts. Sem 
manguezais, há redução da quali-
dade da água, perda do carbono 
acumulado e redução dos estoques 
pesqueiros. Essas áreas sequestram 

57% mais carbono do que outros ti-
pos de vegetação tropical, inclusive 
a floresta amazônica. “Em tempos 
de mudanças climáticas, esse é mais 
um fator que nos obriga a proteger 
os nossos manguezais”, frisa o pro-
fessor da USP.

Christofoletti enfatiza que o es-
forço para a conservação não é ape-
nas uma questão ambiental, mas 
também econômica, social, cultural 
e ética. “Difundir o conhecimento a 
respeito do valor dos manguezais e 
dos estuários, mostrando a impor-
tância dessas zonas de transição 
entre a terra e o mar, especialmente 
para a vida das comunidades tradi-
cionais, é também um dos desafios 
da Década da Ciência Oceânica 
para o Desenvolvimento Susten-
tável (2021-2030), uma iniciativa 
da Organização das Nações Unidas 
(ONU)”, comenta o professor, que 
é membro do Grupo Assessor de 
Comunicação para a Década do 
Oceano da UNESCO. “Precisamos 
chamar a atenção de toda a socie-
dade para a importância de prote-
ger efetivamente esses berçários 
marinhos para que tenhamos um 
desenvolvimento sustentável dos 
ambientes costeiros e, consequen-
temente, possamos preservar a 
saúde do oceano e a vida em nosso 
planeta”, conclui.
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General Braga Netto foi formalizado como vice na chapa do partido

3ElEiçõEs 2022

Cenário para a disputa da Presidência da 
República começa a se consolidar

PL oficializa Jair Bolsonaro como candidato 
à reeleição

PDT lança candidatura de Ciro Gomes à 
Presidência da República

Avante lança candidatura de André Janones 
à Presidência da República

A menos de três meses das eleições, o cenário da disputa pela Presidência da República começa a se consolidar, com a expectativa de que 12 
nomes se coloquem como opção para assumir o Palácio do Planalto. Por enquanto, o páreo já tem o nome confirmado de cinco candidatos.

O PL oficializou no domingo 
(24) a candidatura do presidente 
Jair Bolsonaro à reeleição no pleito 
de outubro. Também foi formaliza-
da a participação do general Braga 
Netto como candidato a vice-pre-
sidente na chapa que concorrerá a 
uma vaga no Planalto neste ano. A 
votação foi por unanimidade.

Durante convenção partidária 
no Maracanãzinho, no Rio de Janei-
ro, Bolsonaro lembrou dificuldades 
registradas em três anos e meio de 
governo. “Tivemos que enfrentar 
uma pandemia, uma guerra que 
não acabou ainda, uma seca como 
há muito não se via. Buscamos me-
didas para minorar o sofrimento 
do nosso povo. Alguns falam que 
eu não tenho olhado pelos mais 
pobres. Em 2020, quando falaram 
para todos ficarem em casa, eu dis-
se para combatermos o vírus, mas 
sem destruir a nossa economia. Os 
informais foram obrigados a ficar 
em casa, para morrerem de fome”. 

“Todo dia, quando me levanto, 
eu tenho uma rotina. Dobro meus 
joelhos e rezo um Pai Nosso. Peço 
que o povo brasileiro nunca expe-
rimente as dores do comunismo. 
Peço força para resistir e coragem 
para decidir. Por vezes, tento enten-
der como cheguei até aqui. Neste 
país, quando acreditamos, os nos-
sos sonhos tornam-se realidade”, 
disse Bolsonaro.

Entre os convidados presentes, 
além de várias lideranças e pré-
-candidatos a diversos cargos, estão 
o governador do Rio de Janeiro, 
Claudio Castro, e o presidente da 
Câmara dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL). Somente Bolsonaro e a 
primeira-dama Michelle Bolsonaro 
discursaram. A convenção começou 
com uma pregação religiosa e com 
o Hino Nacional. Bolsonaro iniciou 
sua fala passando a palavra à pri-
meira-dama, que agradeceu o apoio 
e as orações de todos. “A reeleição 
não é por um projeto de governo, é 

um propósito de libertação”, disse.

PERFIL - Jair Messias Bolsona-
ro é militar reformado, capitão do 
Exército. É o 38º presidente do 
Brasil desde 1º de janeiro de 2019. 
Foi deputado federal pelo Rio de 
Janeiro entre 1991 e 2018. Nasceu 
em 1955, no município de Glicério, 
no interior do estado de São Paulo, 
mas morou em várias cidades pau-
listas. Formou-se na Academia Mi-
litar das Agulhas Negras em 1977. 
Posteriormente, serviu nos gru-
pos de artilharia de campanha e 
paraquedismo do Exército. É pai 
de cinco filhos.

Walter Souza Braga Netto 
nasceu em Belo Horizonte em 
1957. Militar da reserva alcançou 
o posto de general de Exército. 
Entre fevereiro de 2018 e janeiro 
de 2019, chefiou a intervenção 
federal no Rio de Janeiro. Foi 
comandante Militar do Leste até 
fevereiro de 2019, quando assu-

miu a chefia do Estado-Maior do 
Exército. Em fevereiro de 2020, 

assumiu o cargo de ministro-chefe 
da Casa Civil. Em março de 2021, 

foi nomeado Ministro da Defesa. 
(Agência Brasil)

O PDT oficializou, na quarta-
-feira (20), a candidatura de Ciro 
Gomes para a Presidência da Re-
pública. Essa será a quarta vez que 
Ciro tentará assumir o posto de pre-
sidente. Nas últimas eleições, em 
2018, ele ficou em terceiro lugar, 
com pouco mais de 13 milhões de 
votos, 12,47% do eleitorado. Ciro 
também concorreu à Presidência 
nas eleições de 1998 e 2002.

“Eu quero unir o país em torno 
de um novo projeto”, disse Ciro, 
em seu discurso na convenção do 
partido, citando seu livro, que fun-
ciona como um documento do seu 
projeto de governo. “Tenho traba-
lhado nesse projeto há anos. Com 
o projeto nacional de desenvolvi-
mento, nós vamos vencer inúmeros 
desafios”. Ele propôs uma reforma 
tributária que corrigiria desigualda-
des, para que os mais ricos paguem, 
proporcionalmente, mais impostos 
que os pobres.

Ciro Gomes também criticou as 
propostas de privatização da Petro-
bras e defendeu o fim da atual polí-
tica de preços da estatal, que atrela 
ao valor do dólar o preço do com-
bustível vendido no país. Ele defen-
deu ainda o fim do teto de gastos, 
um limite incluído na Constituição 
para as despesas da União. “Vai ser 
revogado nas primeiras horas do 
nosso possível governo”, disse. Para 
Ciro, o teto de gastos é uma medi-
da “arbitrária e elitista” por “cortar 
apenas os investimentos na vida do 
povo e deixar intactos os juros pa-
gos aos banqueiros”.

O PDT ainda não definiu o candi-
dato a vice-presidente. Essa escolha 
ficará a cargo da Executiva Nacio-
nal do partido, conforme decidido 
na convenção nacional de hoje. O 
partido tem até o dia 15 de agosto 
para registrar a candidatura. Como 
não tem alianças formais com ou-
tros partidos, o PDT pode ter que 

fazer como em 2018 e lançar uma 
“chapa puro-sangue”. Na ocasião, a 
candidata a vice foi a senadora Kátia 
Abreu, na época no PDT.

PERFIL - Natural de Pindamo-
nhangaba (SP), Ciro Gomes cons-
truiu a carreira política no Ceará, 
onde foi prefeito de Fortaleza, elei-
to em 1988, e governador do esta-
do, eleito em 1990. Renunciou ao 
cargo de governador, em 1994, para 
assumir o Ministério da Fazenda, 
no governo Itamar Franco (1992-
1994), por indicação do PSDB, seu 
partido na época. Ciro foi ministro 
da Integração Nacional de 2003 
a 2006, no governo do então pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva. 
Deixou a Esplanada dos Ministérios 
para concorrer a deputado federal 
e foi eleito. Também exerceu dois 
mandatos de deputado estadual no 
Ceará. Tem 64 anos e quatro filhos. 
(Agência Brasil)

O Avante oficializou, no sába-
do (23), a candidatura de André 
Janones para a Presidência da 
República. O anúncio foi feito 
durante convenção nacional do 
partido, realizada no Grande Te-
atro do Minascentro, em Belo Ho-
rizonte. Essa é a primeira vez que 
Janones tentará assumir o posto 
de presidente.

Em seu discurso na convenção 
do partido, Janones destacou que 
o eixo central do seu programa de 
governo é a redução da desigual-
dade social no país. “Hoje, temos 

um projeto que contempla todas 
as áreas, saúde, segurança, educa-
ção, agro. Todas as áreas e com a 
mesma mensagem: a diminuição 
da desigualdade social no país, a 
diminuição da distância entre os 
mais ricos e os mais pobres”.

André Janones defende o re-
torno do auxílio emergencial no 
valor de R$ 600 mensais, além 
de uma reforma tributária ampla, 
que taxe lucros e dividendos, ins-
titua o Imposto sobre Grandes 
Fortunas (IGF), tribute menos o 
consumo e mais a renda, além de 
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Fazenda Tryumpho Ltda, por determinação da Superintendência Regional de 
Meio Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público 
que solicitou, por meio do Processo Administrativo nº 2022.07.01.003.0004001,  
Licença de Operação Corretiva LAC1 (LOC), para as atividades Criação de bovinos, 
bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime extensivo (G-02-07-0), 
Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, 
exceto horticultura (G-01-03-1) e Produção de carvão vegetal oriunda de floresta 
plantada (G-03-03-4) no empreendimento Fazenda Tryumpho, munícipio de 
Buritizeiro – MG. 
  
O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Impacto Ambiental 
(EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e que o RIMA encontra-se à 
disposição dos interessados na SUPRAM NM, município de Montes Claros - MG.  
  
O requerente comunica que os interessados na realização da Audiência Pública 
deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto na Deliberação 
Normativa COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, na SUPRAM NM, município 
de Montes Claros - MG, dentro do prazo até 45 dias (quarenta e cinco dias). 
 

conceder isenção para quem tem 
salários de até R$ 5 mil. “A classe 
média está pagando o auxílio do 
mais pobre. Em vez de a classe 
média puxar o mais pobre lá de 
baixo [para cima], ela está indo 
junto”.

O Avante ainda não definiu o 
candidato a vice-presidente. O 
partido tem até o dia 15 de agosto 
para registrar a candidatura, con-
forme calendário definido pelo 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE).

PERFIL -  Natural de Ituiutaba 
(MG), André Luis Gaspar Jano-
nes trabalhou como cobrador de 
ônibus e como escrevente no Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais 
antes de ser formar em direito e 
abrir seu próprio escritório, em 
2008. Candidatou-se a prefeito 
de Ituiutaba em 2016, mas não 
foi eleito. Em 2018, durante greve 
dos caminhoneiros, Janones aca-
bou se tornando uma espécie de 
porta-voz do movimento, com ví-
deos transmitidos da BR-365 para 
as redes sociais. O episódio o co-
locou em evidência e, em 2019, 
foi eleito deputado federal por 
Minas Gerais. (Agência Brasil)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º

PT oficializa chapa Lula-Alckmin para 
disputar a Presidência

Sete candidaturas serão oficializadas nos 
próximos dias 

O PT e a federação partidária 
Brasil da Esperança (PT, PCdoB e 
PV ) oficializaram na última quinta-
-feira (21) a candidatura do ex-pre-
sidente da República Luiz Inácio 
Lula da Silva, para concorrer às 
eleições presidenciais de outubro. 
Também foi formalizada a partici-
pação do ex-governador de São 
Paulo Geraldo Alckmin como vice-
-presidente, na chapa que concor-
rerá a uma vaga no Planalto neste 
ano.

Durante a convenção partidá-
ria, que ocorreu a portas fechadas 
em um hotel na capital paulista, o 
PT aprovou ainda a coligação com 
o PSB, Solidariedade e a federação 
PSOL-Rede. Lula e Alckmin não 
participaram do evento, porque 
estavam cumprindo agenda no 
Recife. “Aprovamos nossa coliga-
ção de sete partidos e também 
delegamos à Executiva Nacional da 
federação poderes para discussão 

com outros partidos que possam 
querer integrar nossa coligação”, 
disse a presidente nacional do PT, 
Gleisi Hoffmann.

Segundo ela, no encontro, tam-
bém foram discutidas a conjuntura 
política atual do país e a importân-
cia da construção de uma unidade 
no campo político que o grupo 
representa. “E óbvio que tiramos 
como meta a ampliação desse 
movimento político. O momento 
que vivemos no país é muito difícil 
e essa não é uma eleição normal 
como as outras. Esta eleição traz 
elementos duros para a democra-
cia brasileira.”

PERFIL - Luiz Inácio Lula da 
Silva, de 76 anos, nasceu em Ga-
ranhuns (PE) e iniciou sua traje-
tória política como sindicalista 
em 1966. Foi presidente da Repú-
blica por dois mandatos a partir 
de 2003, depois de ser eleito em 

2002, em disputa no segundo tur-
no das eleições com José Serra. Em 
2006, Lula venceu Geraldo Alckmin 
e foi reeleito ao cargo. A primeira 
vez que disputou a Presidência foi 
em 1989, sendo derrotado por Fer-
nando Collor de Melo. Tentou mais 
duas vezes, em 1994 e 1998, quan-
do perdeu para Fernando Henrique 
Cardoso nas duas tentativas.

Em 2017, o ex-presidente foi 
condenado a nove anos e seis me-
ses de prisão por corrupção e la-
vagem de dinheiro. Em 2018, teve 
a prisão decretada pelo então juiz 
Sergio Moro. Em 2021, o ministro 
do Supremo Tribunal Federal (STF) 
Edson Fachin anulou as condena-
ções, por entender que a 13ª Vara 
Federal em Curitiba não tinha com-
petência legal para julgar as acusa-
ções, tornando Lula elegível. No 
mesmo ano, o plenário do Supre-
mo confirmou a decisão.

Geraldo Alckmin, que nasceu 

O nome de outros sete pré-candidatos à disputa do cargo no Palácio do Pla-
nalto: Eymael (Democracia Cristã), Felipe D’Ávila (Novo), Luciano Bivar (União 
Brasil), Pablo Marçal (Pros), Simone Tebet (MDB), Sofia Manzano (PCB) e Vera 
Lúcia (PSTU) deve figurar nos próximos dias.

O período de convenções partidárias, quando as legendas lançam oficial-
mente os candidatos, começou em 20 de julho e termina em 5 de agosto. O 
primeiro turno das eleições está marcado para 2 de outubro, enquanto o segun-
do, se houver, será em 30 de outubro. Os partidos têm até 15 de agosto para 
registrar as candidaturas no Tribunal Superior Eleitoral (TSE). 

EYMAEL (DEMOCRACIA CRISTÃ) - PRÉ-CANDIDATO

José Maria Eymael tem 82 anos de idade e tenta pela sexta vez ser eleito 
presidente da República. Empresário e advogado, ele foi correligionário do ex-
-presidente Jair Quadros, eleito em 1960, e esteve ao lado de Ulysses Guimarães 
e Mário Covas em 1988 durante a Assembleia Nacional Constituinte.

Em 1998, disputou a presidência da República pela primeira vez, concorren-
do com candidatos como os ex-presidentes Lula e Fernando Henrique Cardoso 
(PSDB), que seria reeleito naquele ano. A candidatura deve ser oficializada em 
convenção marcada para 31 de julho.

FELIPE D’ÁVILA (NOVO) - 
PRÉ-CANDIDATO

Empresário e cientista social, Luiz Felipe D´Avila, de 58 anos, vem de uma 
família com tradição na política: é irmão do deputado estadual Frederico d’Avila 
(PSL-SP) e primo da ex-deputada Manuela d’Ávila (PCdoB-RS). O Novo deve 
lançar a candidatura em 30 de julho.

O ex-tucano é fundador do Centro de Liderança Pública (CLP), organização 
sem fins lucrativos voltada à formação de novos quadros para a política e a ad-
ministração pública. É conhecido por coordenar o programa do ex-governador 
Geraldo Alckmin na campanha presidencial de 2018.

LUCIANO BIVAR (UNIÃO BRASIL) - PRÉ-CANDIDATO

Não é a primeira vez que o deputado pernambucano Luciano Bivar, presi-
dente nacional do União Brasil (fusão do PSL e do DEM), se coloca como opção 
para a Presidência da República. Em 2006, ele participou da corrida presiden-
cial pelo PSL e conseguiu 62 mil votos, 0,06% do eleitorado. 

Bivar foi indicado pelo União Brasil como pré-candidato em abril, mas cogi-
tou abrir mão do posto se os partidos com os quais a sigla conversava -- PSDB, 
Cidadania e MDB -- decidissem por outro nome. Sem avanços nessas negocia-
ções, o União decidiu concorrer com uma chapa pura e manteve a pré-candida-
tura de Bivar. Ele deve ser confirmado em 5 de agosto.

PABLO MARÇAL (PROS) -
 PRÉ-CANDIDATO

Sem ter ocupado um cargo eletivo até hoje, o empresário Pablo Marçal foi 
escolhido para representar o Pros na corrida eleitoral deste ano. É a primeira 
vez que o partido lança um candidato à Presidência da República. A candidatura 
deve ser oficializada em 30 de julho. 

Marçal ficou mais conhecido em janeiro de 2022 após levar cerca de 60 
alunos em uma expedição em uma montanha, mesmo com condições mete-

orológicas desfavoráveis. O Corpo de Bombeiros precisou ser chamado para 
resgatar o grupo, que corria risco de morte e hipotermia.

SIMONE TEBET (MDB) - 
PRÉ-CANDIDATA

Principal opção da chamada “terceira via” para a Presidência da República, 
a senadora Simone Tebet deve ter a candidatura oficializada em 27 de julho. 
Ela está na política desde 2002, quando foi eleita deputada estadual em Mato 
Grosso do Sul, com a maior votação feminina da história para a Assembleia 
Legislativa do estado. Em 2014, foi eleita senadora. 

Foi presidente da Comissão de Constituição e Justiça, a mais importante 
do Senado, e disputou a presidência da Casa em 2021, sendo a primeira mu-
lher a participar da eleição, mesmo contra a vontade de seu partido, o MDB. É 
membro da bancada feminina do Senado, já tendo ocupado o cargo de líder 
do grupo.

SOFIA MANZANO (PCB) - 
PRÉ-CANDIDATA 

Sofia Manzano é a candidata do Partido Comunista Brasileiro à Presidência 
nas eleições 2022, após o partido não ter tido candidatura presidencial no plei-
to de 2018. Nas eleições de 2014, Manzano foi candidata a vice na chapa pura 
com Mauro Iasi (PCB). O partido deve oficializar a candidatura em 30 de julho. 

Formada em Ciências Econômicas pela Pontifícia Universidade Católica 
(PUC) de São Paulo, Manzano é mestra em Desenvolvimento Econômico pelo 
Instituto de Economia da Universidade Estadual de Campinas (Unicamp) e 
doutora em História Econômica pela Universidade de São Paulo (USP). 

VERA LÚCIA (PSTU) - 
PRÉ-CANDIDATA

Uma das fundadoras do Partido Socialista dos Trabalhadores Unificado 
(PSTU) e presidente da legenda em Sergipe, Vera Lúcia Salgado é novamente 
a opção do partido para concorrer às eleições presidenciais em outubro. No 
pleito de 2018, conseguiu 55,7 mil votos, o equivalente a 0,05% do eleitorado.

O lançamento da candidatura está marcado para 31 de julho. Aos 55 anos, 
a socióloga, graduada pela Universidade Federal de Sergipe (UFS), nunca teve 
um cargo público, mas disputou alguns: além de ter sido candidata à Presi-
dência, em 2018, tentou a prefeitura de Aracaju (2004, 2008, 2012 e 2016), o 
governo de Sergipe (2010), uma cadeira na Câmara dos Deputados (2006 e 
2014) e a prefeitura de São Paulo (2020).

em Pindamonhangaba, no interior 
paulista, tem 68 anos, é médico e 
professor. Foi governador de São 
Paulo de 2001 a 2006 e de 2011 a 

2018, comandando o governo pau-
lista por mais tempo desde a rede-
mocratização do Brasil. Atualmente 
é professor universitário no curso 

de medicina da Universidade Nove 
de Julho e membro da Academia de 
Medicina de São Paulo. (Agência 
Brasil)
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Equipe da Secretaria de Saúde de Pirapora 
participa de Conasems

Sebrae lança evento sobre empreendedorismo 
feminino em Januária

Dia do Escritor: escritores independentes dão 
diversidade ao cenário

Entre 12 a 15 de julho na Cidade 
de Campo Grande-MS aconteceu o 
congresso brasileiro de secretarias 
de saúde e apresentação de expe-
riências exitosas. O Congresso do 
Conasems se consolidou nos úl-
timos anos como um dos maiores 
eventos de saúde pública do Brasil.

Nesse evento que é também re-
ferência nacional na gestão do SUS, 
foram discutidos diversos temas 
importantes e seus avanços, como: 
a judicialização da saúde e atenção 
primária. Foram selecionadas 28 ex-
periências exitosas de todo o Brasil 
e, Pirapora se destacou com uma 

experiência.
Segundo informou o secretário 

de Saúde de Pirapora, Rafael Lana, 
a experiência exitosa foi realizada 
no serviço de Saúde da Mulher. “Ao 
analisar os dados e perceber a baixa 
inserção do método contraceptivo, 
DIU de cobre, que destaca-se pela: 
segurança; elevada eficácia; prati-
cidade; longa duração; reversibi-
lidade; caráter não hormonal; ser 
elegível no pós-parto e pós aborta-
mento. Viu-se a necessidade de es-
tabelecer estratégias para melhoria 
do acesso às mulheres que tem in-
dicação e optam por este método, 

para seu planejamento reproduti-
vo”, explicou.

O trabalho teve duas autoras: 
Sabrina Leite Gitirana e Sabrina 
Rocha Martins de Oliveira, com 
o título: Desburocratização e am-
pliação do acesso ao dispositivo 
intrauterino no município de Pi-
rapora. Além dos citados, desta-
camos o presidente estadual do 
Cosems-MG, Eduardo Luiz e o vi-
ce-presidente Ricardo Almeida, as 
apoiadoras Alzira e Mirna, com os 
gestores da micro: Diana de Ibiaí e 
Sinvaldo Alves de Pirapora. (Ascom 
PMP)

Nesta terça-feira (26/7) será re-
alizado o lançamento do programa  
Sebrae Delas, em Januária. A inicia-
tiva apoia e orienta mulheres que 
desejam empreender ou alavan-
car as vendas de seus negócios. O 
programa já atendeu cerca de 400 
empreendedoras em todo o Norte 
de Minas.

A apresentação ocorre às 19h, 
na Câmara de Dirigentes Lojistas 
da cidade. As vagas são limitadas 
e as inscrições podem ser feitas 
gratuitamente pelo link.  O evento 
é realizado pelo Sebrae Minas em 
parceria com o Sicoob Credinor.

Serão abordados temas relacio-
nados ao empreendedorismo fe-
minino com a participação da em-
presária Lilianne Ferreira, que vai 
contar sobre a experiência em uma 

das primeiras turmas do Sebrae 
Delas e como se tornou referência 
do empreendedorismo feminino 
na região. O negócio iniciado de 
forma tímida, com poucas opções 
de bolo, evoluiu e, atualmente, 
oferece um mix de produtos, com 
bolos, doces, presentes personali-
zados para datas comemorativas, 
produtos para cafés empresariais e 
kits de festa.

A analista do Sebrae Minas Aline 
Magalhães explica que o encontro 
é importante para conhecer as 
iniciativas do programa. “Além do 
case de sucesso, será apresentada 
a proposta do Sebrae Delas para a 
região, com 30 vagas. As mulheres 
interessadas em participar poderão 
se inscrever para as atividades, que 
começam em agosto”, ressalta.

Durante quatro meses, orien-
tações sobre marketing digital, 
gestão financeira, atendimento ao 
cliente e técnicas de vendas serão 
repassadas ao grupo.

QUEM FEZ, INDICA - Proprietá-
ria da fábrica de biscoito Santo An-
tônio, em São Francisco, cidade vi-
zinha a Januária, Maria Márcia Vieira 
participou do Sebrae Delas no ano 
passado. Ela afirma que a iniciativa 
mudou sua forma de pensar e agir. 
“Foi uma experiência incrível. No 
programa tive a percepção de que 
nós não somos melhores ou piores 
que os homens. Temos nossos va-
lores e capacidades. O aprendizado 
me fez acreditar que eu sou capaz 
de administrar minha vida e meu 
negócio”, ressalta.

Em 1960, o escritor baiano Jor-
ge Amado ajudou a delinear um 
marco de todos os escritores bra-
sileiros: o Dia Nacional do Escritor. 
Na ocasião, ele e outro imortal da 
Academia Brasileira de Letras, João 
Pelegrino Junior, organizaram o 1º 
Festival do Escritor Brasileiro. Mais 
de 60 anos depois, o cenário lite-
rário se renova com novos rostos, 
formatos e temas abordados. Mar-
cada pela escrita independente e 
por novos formatos de publicação, 
é possível observar um novo movi-
mento de leitores e escritores no 
Brasil. 

Embora o número de leitores 
no país esteja em queda (dados 
da pesquisa Retratos da Leitura no 
Brasil indicam que a porcentagem 
de leitores no Brasil caiu de 56% 
para 52% de 2015 para 2019), o 
mercado registrou um aumento 
no hábito de leitura durante a pan-
demia. Além disso, iniciativas que 
ganham fôlego em redes sociais, 
como o TikTok e o Twitter, têm es-

timulado jovens e adolescentes a 
conhecerem mais obras nacionais. 

Diego Drummond, vice-pre-
sidente da Câmara Brasileira do 
Livro (CBL), afirma que o público 
adolescente foi o que mais cresceu 
entre os leitores - em boa parte por 
conta da internet. “As redes sociais 
estão se tornando um vetor de in-
dicação de livro”, reconhece.

NOVAS TEMÁTICAS

Um dos destaques de vendas da 
editora Seguinte, selo da Compa-
nhia das Letras voltado para o pú-
blico jovem, Clara Alves começou 
a carreira no mercado indepen-
dente. A escritora de Conectadas 
(2019) conta que começou a publi-
car pela internet, em espaços como 
o Wattpad (plataforma gratuita de 
publicação e leitura de obras ori-
ginais). Neste comunidade, seu 
trabalho chegou a ser premiado. 
“Apesar de ser algo informal, sem 
ganhos financeiros ou perspectiva 

de publicação, me ajudou a acredi-
tar mais na minha escrita e ganhar 
visibilidade”, comenta.

A primeira tentativa de lança-
mento foi em 2015, com a estra-
tégia de impressão por demanda. 
No entanto, o alto custo e outros 
fatores fizeram com que ela optas-
se pelo lançamento digital. “Mas 
foi bom por um tempo, para me 
ajudar a entender o mercado, a fa-
zer networking, ir em eventos e ser 
vista”, conta.

A entrada no mercado editorial 
veio depois de a atual agência da 
escritora anunciar um pitching 
para apresentação de obras origi-
nais na Bienal do Livro de 2017. 
Dois anos depois, veio a proposta 
de lançamento de Conectadas pela 
Seguinte, com repercussão que, 
segundo Clara, ainda parece um 
pouco surreal. “Foi bem louco, 
mas de um jeito muito bom. Não 
apenas por saber que, depois de 
anos de dedicação, finalmente 
meus livros estavam sendo reco-
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nhecidos, como também por tudo 
que Conectadas significava: uma 
obra LGBTQIAP+ escrita por uma 
mulher sobre amor entre garotas”, 
relata. 

REPRESENTATIVIDADE

A autora Lavínia Rocha, de Belo 
Horizonte, tinha 13 anos quando 
publicou o primeiro livro, Um amor 
em Barcelona. Nessa idade, Lavínia 
ainda tinha uma imagem muito li-
mitada de escritor: homem, branco, 
barbudo e que já não estava mais 
vivo.

Por ser filha de professor, ela 
sempre teve contato com o meio es-
colar - e foi assim que seu primeiro 
romance ficou conhecido nas esco-
las. Um amor em Barcelona acabou 
sendo impresso de forma indepen-
dente: na época, os pais de Lavínia 
custearam a publicação como uma 

forma de incentivar a filha. A obra 
seguinte já foi publicada por uma 
editora da capital mineira.

No início da carreira, Lavínia 
recorda que não conhecia muitos 
livros brasileiros voltados para o 
público juvenil. “Uma coisa que me 
pegava muito era não saber ou mal 
saber pronunciar os nomes nos li-
vros que eu lia”, conta. Com a inser-
ção no meio literário, ela conheceu 
mais obras nacionais - como a série 
Os Karas, de Pedro Bandeira, e os li-
vros da escritora Paula Pimenta, que 
se passam em Belo Horizonte.

Mas se reconhecer nas obras li-
terárias ainda é um desafio. Lavínia 
explica que, como mulher negra, 
percebeu que a cor de sua pele não 
aparecia nas capas dos livros. As 
amizades que fez no meio editorial 
ajudaram a autora a entender e bus-
car trazer a representatividade para 
as obras. 

Em 2022, o “Quilombinho”, 
apelido dado ao grupo de amigas 
formado por Lavínia, Olívia Pilar, 
Solaine Chioro e Lorrane Fortuna-
to, lançou o e-book Flores ao mar 
(2022). A obra colaborativa marca o 
encontro de quatro mulheres que 
trazem vivências como mulheres 
negras para as páginas de livros. 

A falta de representatividade 
também chamou a atenção do es-
critor Stefano Volp, autor de O se-
gredo das larvas (2019) e Homens 
pretos (não) choram (2022). Em 
2020, ao pesquisar obras de ficção 
escritas por seus ancestrais, como 
ele mesmo os chama, ele se depa-
rou com diversos contos brasileiros 
de autores pretos que nunca foram 
publicados. Foi então que surgiu a 
ideia do clube de leitura Clube da 
Caixa Preta. Depois desse grupo, 
surgiu também a editora Escureceu. 
(Agência Brasil)
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Cantor Thiago Medeiros é o convidado 
do Gazeta Musical desta terça-feira (26)

Caic do bairro Renascença convida moradores 
para praticarem atividades físicas

JOYCE ALMEIDA

O cantor e compositor, Thiago 
Medeiros, é o convidado desta ter-
ça-feira (26) do programa Gazeta 
Musical, da TV Gazeta Norte Minei-
ra – canal 2.1 de Montes Claros. 
A entrevista com o apresentador 
Vinícios Santos pode ser acompa-
nhada ao vivo, no site www.gaze-
tanm.com.br, às 21h30, e também 
no canal do YouTube, “Gazeta Mu-
sical”. 

Thiago é da cidade de Campo 
Azul, mora em Montes Claros há 
cerca de 11 anos, e no programa 
o cantor fala um pouco sobre sua 
história. “Quando eu ainda mora-
va na minha cidade natal, sempre 
tive vontade de aprender a tocar 
violão, mas nunca tive a chance 
na época. Tinha um tio meu que 
tocava teclado, mas ele morava 
fora, então não tive muito convívio 
musical. Morávamos bem ao lado 

da casa da minha avó, e ela tinha 
um rádio no qual a gente ouvia os 
clássicos do sertanejo, como Chi-
tãozinho e Xororó, Chrystian & 
Ralf, Ataíde e Alexandre, Leonardo, 
Eduardo Costa, Léo Magalhães, en-
tre outros”, começa o cantor.

O artista conta que precisou se 
mudar para Montes Claros para es-
tudar e conheceu um colega que 
o ensinou a tocar violão. “Quando 
fui terminar o segundo grau, estu-
dei junto com um amigo meu que 
tocava violão. Fiz algumas aulas 
com ele, com o intuito de apren-
der os acordes, pois eu já tinha no-
ção de ritmo, então, como eu tinha 
bastante vontade e sempre escutei 
muitas músicas, acabei aprenden-
do de vez”, comenta. 

Ainda na entrevista, Thiago 
diz como começou sua carreira. 
“Há aproximadamente cinco anos 
que comecei a me apresentar. Eu 
trabalhava de entregador em um 

tele-gás, e, ao lado, tinha um bar 
com um som, mas não costuma 
ter shows ao vivo. Eu já tinha um 
repertório que tocava em casa, e, 
como meu patrão era amigo do 
dono desse barzinho, ele pediu 
para esse amigo deixar que eu fi-
zesse um show lá. Gostei muito, 
ainda mais que o pessoal aplaudiu 
bastante. Fui lá, novamente, na 
outra semana”, e continua: “nesse 
período, minha família sempre me 
apoiava e me dava uma força, indo 
nos barzinhos onde eu cantava, até 
hoje é assim”, conta Thiago. 

O cantor Thiago Medeiros fala 
também sobre muitas experiências 
vividas pela música, inclusive de 
apresentações na sua cidade natal. 
Ele canta ainda muitas músicas in-
clusas em seu repertório, além de 
grandes sucessos que marcaram a 
vida do artista ao longo de sua tra-
jetória. (Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Esportes e 
Juventude e em parceira com Caic 
Américo Souto (Caic do bairro Re-
nascença), está com vagas abertas 
para atividades físicas como ginás-
tica e dança. Interessados podem 
comparecer ao Caic às terças e 
quintas-feiras, das 18h às 19h. As 
atividades são abertas a todas as 
idades.

Vera Lúcia Pereira Barbosa, a 

diretora do Caic do Renascença, 
destaca que “devido aos índices de 
casos de Covid-19 terem reduzido 
nos últimos meses, a escola abriu 
as portas para a comunidade com 
o objetivo de proporcionar mo-
mentos de interação e atividades 
aos moradores”, afirma.

“O objetivo do Projeto Ginás-
tica para Todos é proporcionar à 
comunidade, através das aulas de 
ginástica, um momento de descon-

tração pós o período de isolamen-
to social provocado pela pandemia 
do novo coronavírus, além de me-
lhoria na saúde e na qualidade de 
vida da população, diminuindo o 
risco de doenças cardiovascula-
res”, conta a diretora.

Vale destacar que não é preciso 
fazer inscrição antecipada. Colo-
que uma roupa confortável e um 
tênis e compareça no horário das 
atividades.

    GINÁSTICA PARA TODOS
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Hospital Aroldo Tourinho promove XXV 
Semana Interna de Prevenção de Acidentes

Santa Casa Montes Claros realiza ‘I Fórum AVC’

100 KITS | Iniciado Alimenta Brasil em Mirabela 
com doação para famílias em risco social 
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Com o tema “O Futuro só De-
pende de Você. Seja Prudente. Evite 
Acidentes”, teve início nessa segun-
da-feira, 25/07, a XXV Semana Inter-
na de Prevenção de Acidentes (SI-
PAT) do Hospital Aroldo Tourinho. 
O evento, realizado anualmente 
pela Comissão Interna de Prevenção 
de Acidentes do Trabalho (CIPA), 
propõe a continuidade das ativida-
des voltadas para a prevenção de 
acidentes e doenças ocupacionais, 
promovendo a saúde, a produtivi-
dade e a valorização da vida. 

A presidente da CIPA do HAT, 
psicóloga Sara Maria Ferreira Rocha 
esclarece que, a “SIPAT é atividade 
obrigatória para todas as empresas 
que possuem Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes do Traba-
lho”. 

“O objetivo é orientar e cons-
cientizar os colaboradores sobre a 
importância da prevenção de aci-
dentes e doenças no ambiente do 
trabalho, além de despertá-los para 
a necessidade da prática constante 
da segurança”, salienta Sara Rocha.

“Todo o trabalho da CIPA é re-
forçado com esse evento, que nos 
aproxima e nos envolve, deixando a 

todos mais esclarecidos e atuantes 
no cuidado”, afirma a superinten-
dente do HAT, enfermeira Ana Paula 
Lopes Santos Guerra. 

Na abertura do evento, o pre-
sidente do HAT, professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida, além 
de destacar a “participação dos in-
tegrantes da CIPA para realização 
da XXV SIPAT”, aproveitou para 
lembrar que “a prevenção de aci-
dentes no ambiente de trabalho não 
pode prescindir da participação e 
efetivo comprometimento de todos 
os colaboradores e dirigentes, sem 
distinção”.

SÍNDROME DE BURNOUT

Também nessa segunda-fei-
ra (25/07), aconteceu a palestra 
“Sentido do Trabalho e Burnout: 
Estratégias para enfrentarmos os 
esgotamentos”, ministrada pelo 
vice-presidente do HAT, professor 
Cláudio Medeiros Santos. 

“A Síndrome de Burnout faz par-
te da pauta de preocupações nas 
organizações do mundo inteiro e 
é uma síndrome que está bem pre-
sente nos ambientes hospitalares”, 

A superintendente da fundação hospitalar de Montes Claros, enfermeira Ana Paula Lopes Santos Guerra; o presidente da fundação 
hospitalar fundação, professor Paulo César Gonçalves de Almeida; o vice-presidente da fundação hospitalar fundação, professor 

Cláudio Medeiros Santos; e a presidente da Comissão Interna de Prevenção de Acidentes do Hospital Aroldo Tourinho - CIPA, 
psicóloga Sara Maria Ferreira Rocha

salienta o professor Cláudio Me-
deiros. 

Ele acrescenta: “os profissionais 
da saúde já foram exigidos muito 
mais do que já são no cotidiano, 
por conta da pandemia COVID-19, 
e a instituição tem o dever de aler-
tar sobre a doença como um fator 

que impacta a saúde do trabalha-
dor e o leva inclusive ao absente-
ísmo”.

A SIPAT/HAT prossegue até sex-
ta-feira, 29/07, com diversas ativida-
des: nesta terça-feira (26/07), pales-
tra “Desenvolvimento Sustentável”, 
com a arquiteta Anne Caroline 

Veloso de Almeida;  na quarta-feira 
(27/07), palestra “Dia Nacional de 
Prevenção de Acidentes do Traba-
lho”, a ser ministrada pela enge-
nheira de segurança do trabalho 
do HAT, Gláucia Vieira Magalhães 
Rodrigues. Após a palestra, aconte-
ce a “Blitz - Diálogo de Segurança: 

Prevenção e Combate a Incêndio”.
Na quinta-feira (28/07), expo-

sição sobre alimentação saudável, 
organizada pelo Serviço de Nutri-
ção e Dietética – SND HAT e na 
sexta-feira (29/07), o encerramento 
da SIPAT-2022 com o “Concurso de 
Forró”.

A Santa Casa Montes Claros re-
alizou na sexta e no sábado (22 e 
23), o I Fórum AVC. Com o tema 
“Políticas Públicas para Assistência 
Integral ao Paciente com AVC”, a 
iniciativa contou com a participa-
ção de palestrantes que são refe-
rência na região e no estado.

Realizado em parceria com o 
SAMU Macro Norte e Rotary Club 
Teresa de Calcutá, o evento reuniu 
gestores e profissionais da saú-
de no auditório do CIMAMS, em 
Montes Claros. “Na oportunidade, 
agradecemos aos nossos parceiros 
pelo apoio e suporte, em especial 
o incentivo do estado, através da 
secretaria estadual de saúde, que, 
com este ato, fortaleceu ainda 
mais a Linha AVC na Região Macro 
Norte”, afirmou uma das coorde-
nadoras do evento, Silvânia Paiva. 
A iniciativa também teve o incenti-
vo da Boehringer Ingelheim, Glo-

bal Brasil e Vip Medical.
Após a solenidade de aber-

tura, os participantes tiveram a 
oportunidade de assistir várias 
palestras que foram divididas em 
quatro módulos, respectivamen-
te: “Políticas Públicas e Gestão 
da Qualidade no Atendimento do 
Paciente com AVC”; “Atendimento 
Pré-hospitalar AVC”; “AVC Hipera-
gudo - Atendimento hospitalar” e 
“Prevenção Secundária e Reabilita-
ção”. Mais de 100 pessoas partici-
param das palestras. “O primeiro 
Fórum AVC destacou-se como uma 
estratégia relevante, pois foi uma 
oportunidade de discutir estraté-
gias com os gestores dos municí-
pios da Macro Norte, profissionais 
da rede hospitalar e estratégia de 
saúde da família, que possuem 
um papel primordial na Linha do 
cuidado do paciente AVC”, expli-
cou Dr. Marcílio Monteiro, médico 

neurologista.
O Acidente Vascular Cerebral 

(AVC) é uma das principais cau-
sas de mortes, incapacitações e 
internações hospitalares em todo 
o mundo. Entre janeiro e abril de 
2022, o AVC foi uma das princi-
pais causas de mortes no Brasil. 
De acordo com dados do Portal 
da Transparência dos Cartórios 
de Registro Civil, neste período 
foram registrados 32.127 mortes 
por AVC no país. A unidade de 
AVC Santa Teresa de Calcutá da 
Santa Casa Montes Claros, inau-
gurada em julho de 2019, já reali-
zou mais de 5 mil procedimentos 
e tratamentos até abril de 2022. 
O médico neurologista Daniel 
Fagundes ressalta que “o ideal é 
que os pacientes recebam atendi-
mento imediato, com uma janela 
máxima de até 4,5h para utilização 
do trombolítico, mas quanto mais 

rápido for instituído o tratamento, 
maior a chance de sucesso do tra-
tamento”.

Sintomas e sinais de alerta: 
muitos sintomas são comuns aos 
acidentes vasculares isquêmicos 
e hemorrágicos, como: dor de ca-
beça muito forte, de início súbito, 
sobretudo se acompanhada de 
vômitos; fraqueza ou dormência 
na face, nos braços ou nas pernas, 
geralmente afetando um dos lados 
do corpo; paralisia (dificuldade ou 
incapacidade de se movimentar); 
perda súbita da fala ou dificuldade 
para se comunicar e compreender 
o que se diz; perda da visão ou di-
ficuldade para enxergar com um 
ou ambos os olhos. 

Outros sintomas do acidente 
vascular isquêmico são: tontura, 
perda de equilíbrio ou de coor-
denação. Os ataques isquêmicos 
podem manifestar-se também com 

alterações na memória e na capa-
cidade de planejar as atividades 
diárias, bem como a negligência. 
Neste caso, o paciente ignora ob-
jetos colocados no lado afetado, 
tendendo a desviar a atenção visu-
al e auditiva para o lado normal, 
em detrimento do afetado.

Aos sintomas do acidente vas-
cular hemorrágico intracerebral 
podem-se acrescer náuseas, vômi-
to, confusão mental e, até mesmo, 
perda de consciência. O acidente 
vascular hemorrágico, por sua vez, 
comumente é acompanhado por 
sonolência, alterações nos bati-
mentos cardíacos e na frequência 
respiratória e, eventualmente, 
convulsões.

O AVC é uma emergência mé-
dica. Se achar que você ou outra 
pessoa está tendo um, é preciso di-
rigir-se com urgência ao serviço de 
emergência do hospital mais próxi-

mo para um diagnóstico completo 
e tratamento!

Fatores de risco: hipertensão; 
diabetes; tabagismo; consumo 
frequente de álcool e drogas; es-
tresse; colesterol elevado; doenças 
cardiovasculares, sobretudo as que 
produzem arritmias; sedentarismo; 
doenças do sangue.

Existem fatores que podem faci-
litar o desencadeamento de um Aci-
dente Vascular Cerebral e que são 
inerentes à vida humana, como o 
envelhecimento. Pessoas com mais 
de 55 anos possuem maior propen-
são a desenvolver o AVC. Caracte-
rísticas genéticas, como pertencer 
a raça negra, e história familiar de 
doenças cardiovasculares também 
aumentam a chance de AVC. Esses 
indivíduos, portanto, devem ter 
mais atenção e fazer avaliações mé-
dicas mais frequentes. (Ana Paula 
Paixão – Colaboradora)

A Santa Casa Montes Claros re-
alizou na sexta e no sábado (22 e 
23), o I Fórum AVC. Com o tema 
“Políticas Públicas para Assistência 
Integral ao Paciente com AVC”, a 
iniciativa contou com a participação 
de palestrantes que são referência 
na região e no estado.

Realizado em parceria com o 
SAMU Macro Norte e Rotary Club 
Teresa de Calcutá, o evento reuniu 
gestores e profissionais da saúde no 
auditório do CIMAMS, em Montes 
Claros. “Na oportunidade, agrade-
cemos aos nossos parceiros pelo 
apoio e suporte, em especial o in-
centivo do estado, através da secre-
taria estadual de saúde, que, com 
este ato, fortaleceu ainda mais a 
Linha AVC na Região Macro Norte”, 
afirmou uma das coordenadoras do 
evento, Silvânia Paiva. A iniciativa 
também teve o incentivo da Bo-
ehringer Ingelheim, Global Brasil e 

Vip Medical.
Após a solenidade de abertura, 

os participantes tiveram a oportu-
nidade de assistir várias palestras 
que foram divididas em quatro 
módulos, respectivamente: “Políti-
cas Públicas e Gestão da Qualidade 
no Atendimento do Paciente com 
AVC”; “Atendimento Pré-hospitalar 
AVC”; “AVC Hiperagudo - Atendi-
mento hospitalar” e “Prevenção 
Secundária e Reabilitação”. Mais 
de 100 pessoas participaram das 
palestras. “O primeiro Fórum AVC 
destacou-se como uma estratégia 
relevante, pois foi uma oportuni-
dade de discutir estratégias com 
os gestores dos municípios da Ma-
cro Norte, profissionais da rede 
hospitalar e estratégia de saúde 
da família, que possuem um papel 
primordial na Linha do cuidado do 
paciente AVC”, explicou Dr. Marcí-
lio Monteiro, médico neurologista.

O Acidente Vascular Cerebral 
(AVC) é uma das principais causas 
de mortes, incapacitações e interna-
ções hospitalares em todo o mun-
do. Entre janeiro e abril de 2022, o 
AVC foi uma das principais causas 
de mortes no Brasil. De acordo com 
dados do Portal da Transparência 
dos Cartórios de Registro Civil, nes-
te período foram registrados 32.127 
mortes por AVC no país. A unidade 
de AVC Santa Teresa de Calcutá da 
Santa Casa Montes Claros, inaugu-
rada em julho de 2019, já realizou 
mais de 5 mil procedimentos e 
tratamentos até abril de 2022. O 
médico neurologista Daniel Fagun-
des ressalta que “o ideal é que os 
pacientes recebam atendimento 
imediato, com uma janela máxima 
de até 4,5h para utilização do trom-
bolítico, mas quanto mais rápido 
for instituído o tratamento, maior a 
chance de sucesso do tratamento”.
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MOC | Carro capota 
na 'Praça do Chinelão', 
em grave acidente

Francisco Sá | Família é atacada por enxame 
de abelhas e sete pessoas ficam feridas 

Motorista é preso por embriaguez ao volante após 
atropelar pedestre

MGC-496 | Uma pessoa 
morre e três ficam feridas 
em acidente entre dois 
caminhões 

BR-365 | Motorista morre após 
caminhão capotar e pegar fogo

Na noite do último domingo 
(24), um carro capotou na Aveni-
da Governador Magalhães Pinto, 
em Montes Claros. O acidente foi 
na Praça Mário Ribeiro onde fica 
instalado o monumento histórico 
conhecido como “Chinelão dos 
Tropeiros”. Conforme informa-
ções da Polícia Militar, o moto-

rista estava sozinho e contou que 
transitava sentido bairro Jardim 
Primavera, quando foi ‘fechado’ 
por um veículo que estava na fai-
xa direita. Ao desviar, o carro ba-
teu no meio-fio e em uma pedra 
e, depois capotou.

O condutor sofreu escoria-
ções e um corte no queixo e foi 

atendido pelo Corpo de Bombei-
ros no local do acidente. Ele não 
precisou ser levado para o hospi-
tal. Ainda de acordo com a PM, 
o homem não apresentava sinais 
de embriaguez, mas se recusou 
fazer o teste do etilômetro e teve 
a CNH recolhida. O carro ficou foi 
removido pelo guincho.

Nesse domingo (24), sete pes-
soas de uma mesma família foram 
atacadas por um enxame de abe-
lhas na zona rural de Francisco 
Sá. As vítimas foram socorridas 
por uma equipe do Samu e duas 
precisaram ser levadas para o hos-
pital de Francisco Sá. Segundo a 
assessoria do Samu, cinco pesso-
as, com idades entre 9 e 50 anos, 
foram atendidas e liberadas no 
local. Uma mulher, de 33 anos, 
e uma criança, de 11, precisaram 
de atendimento médico. A mulher 
foi picada no pescoço, orelha e 
nuca. Já a criança foi atacada na 

cabeça e no pescoço.
Uma equipe do Corpo de 

Bombeiros também esteve no lo-
cal e fez a remoção das abelhas. 
O sargento Rômulo Alves Brito, 
explicou que os insetos estavam 
alojados em um pneu dentro de 
um chiqueiro desativado. “A fa-
mília estava mudando de uma 
casa para outra dentro da mesma 
fazenda e esse imóvel estava há 
muito tempo fechado. As abelhas 
estavam nesse pneu e tinha crian-
ças brincando no local. Uma delas 
jogou um pedaço de pau na col-
meia. Elas alvoraçaram e atacaram 

primeiro as crianças”.
Ainda segundo o militar, as 

crianças correram para a casa, que 
fica a cerca de 100 metros do chi-
queiro, e foram perseguidas pelas 
abelhas. “Os adultos começaram a 
socorrer as crianças e foram ata-
cados também. Era uma colmeia 
grande de abelhas europeias. Nós 
fomos acionados para fazer o sal-
vamento, mas quando chegamos 
as vítimas já tinham sido socorri-
das pelo Samu”. O local foi isola-
do e os bombeiros retornaram du-
rante a noite para fazer a remoção 
das abelhas.

Na noite de domingo (24), um motorista, de 61 anos, foi preso por 
dirigir embriagado após atropelar um pedestre, de 54 anos. Segundo a 
Polícia Militar, após o acidente, ele fugiu do local sem prestar socorro. 
A vítima atravessava a Avenida Bias Fortes, no bairro Vila de Lourdes, 
quando foi atingida pelo veículo. Ele sofreu ferimentos leves e foi so-
corrido pelo Corpo de Bombeiros e levado para o Hospital Imaculada 
Conceição.

O motorista foi localizado durante um rastreamento da Polícia Mi-
litar e contou que não conseguiu frear o carro a tempo e por isso, 
atingiu o pedestre. Ele disse ainda que percebeu que o homem estava 
caído ao chão, mas achou que não fosse grave e por isso, saiu do local.

De acordo com a PM, o motorista fez o teste do etilômetro que 
apontou a presença de álcool em seu organismo. Ele teve a carteira de 
habilitação recolhida e foi encaminhado para a Delegacia da Polícia Ci-

vil de Curvelo. O veículo foi removido ao pátio credenciado ao Detran. 
A Polícia Civil informou, nesta segunda-feira (25), que ele teve a prisão 
ratificada e foi levado para o presídio.

Em nota, os advogados de defesa, Carlos Fernando Matos Carneiro 
Júnior e Wemerson Pinto de Queiros, lamentaram o fato e informaram 
“que o cliente está abalado emocionalmente com o ocorrido e se en-
contra à disposição para prestar toda a assistência necessária”.

Na MGC-496, em Várzea da 
Palma, uma pessoa morreu e três 
ficaram feridas em um acidente 
envolvendo dois caminhões, nesta 
segunda-feira (25). Segundo infor-
mações do Corpo de Bombeiros, 
o caminhão, carregado com caixas, 
bateu na lateral do outro veículo, 
que transportava carvão. Com o 

impacto, o motorista, de 41 anos, 
ficou preso às ferragens e morreu 
no local. Os militares fizeram o re-
batimento do painel para desencar-
cerar o corpo da vítima.

No outro veículo, viajavam um 
casal com a filha, de 12 anos. Se-
gundo o Samu, as vítimas foram 
socorridas com escoriações e leva-

das para o hospital de Pirapora. O 
caminhão com caixas seguia de São 
Paulo para Pirapora. O outro veícu-
lo saiu de Pirapora com destino ao 
município de Bom Despacho. As 
cargas dos dois caminhões ficaram 
espalhadas na pista e até a publi-
cação desta reportagem, o trecho 
estava interditado.

Em Buritizeiro, um caminho-
neiro, de 27 anos, morreu em um 
grave acidente na BR-365. Segun-
do informações da Polícia Rodovi-
ária Federal, o caminhão saiu da 
pista, capotou em um barranco 
com cerca de dois metros e pegou 

fogo. O veículo ficou destruído 
pelas chamas e o motorista mor-
reu no local. O corpo dele estava 
carbonizado e ficou preso às ferra-
gens. Uma equipe dos bombeiros 
de Pirapora fez o desencarcera-
mento da vítima.

Ainda de acordo com a PRF, tes-
temunhas contaram que o aciden-
te possivelmente ocorreu no fim 
da noite de sábado, mas a polícia e 
os bombeiros só foram acionados 
nesse domingo (24). O motorista 
morava no distrito de Luizlândia 

do Oeste, em João Pinheiro, e 
seguia para a localidade quando 
ocorreu o acidente. O caminhão 
estava carregado com areia.

A perícia da Polícia Civil esteve 
no local e as causas do acidente 
serão investigadas.

C
O

R
P

O
 
D

E
 
B

O
M

B
E

I
R

O
S

/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

C
O

R
P

O
 
D

E
 
B

O
M

B
E

I
R

O
S

/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

S
A

M
U

/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

P
O

L
Í
C

I
A

 
R

O
D

O
V

I
Á

R
I
A

 
F

E
D

E
R

A
L

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, terça-feira 26.7.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9EcOnOmia

M
A

R
C

E
L

L
O

 
C

A
S

A
L

 
J
R

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

M
A

R
C

E
L

L
O

 
C

A
S

A
L

 
J
R

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

Governo antecipa calendário do Auxílio 
Brasil

Mercado financeiro prevê inflação de 7,3% 
para este ano

Pequenos empresários já podem pedir 
dinheiro do Pronampe

Estimativa do PIB da construção civil cresce 
pela segunda vez este ano

O Ministério da Cidadania ante-
cipou o calendário anual de paga-
mento do Auxílio Brasil, de forma 
a viabilizar o pagamento de R$ 600 
para o benefício já no mês de agos-

to. A medida consta da Instrução 
Normativa nº 18, publicada no Diá-
rio Oficial da União de ontem (25).

O calendário com as datas de 
pagamento foi disponibilizado no 

anexo da instrução normativa, ten-
do por base o Número de Inscrição 
Social (NIS) de cada beneficiário. 
Atualmente, 17,5 milhões de famí-
lias são atendidas pelo programa.

O pagamento do auxílio está 
previsto até dezembro, conforme 
prevê emenda constitucional pro-
mulgada no dia 14 de julho deste 
ano pelo Congresso Nacional.

Por meio de medida provisória, 
o governo federal liberou crédito 

extraordinário de R$ 27 bilhões 
para o acréscimo de R$ 200 ao be-
nefício, bem como para o aumento 
do valor do Auxílio Gás e para o 
programa de Aquisição e Distribui-
ção de Alimentos da Agricultura Fa-
miliar para Promoção da Segurança 

Alimentar e Nutricional (Programa 
Alimenta Brasil).

No caso do Auxílio Brasil, os 
recursos também serão utilizados 
para o pagamento de custos e en-
cargos bancários relativos à exten-
são do programa. (Agência Brasil)

Pela quarta semana seguida, o 
mercado financeiro projeta inflação 
menor neste ano. Segundo o Bo-
letim Focus, divulgado ontem (25) 
pelo Banco Central (BC), o Índice 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) deve fechar o ano em 7,3%, 
ante aos 7,54% projetados há uma 
semana; e aos 8,27% estimados há 
quatro semanas.

Para o próximo ano, a previsão 
para o IPCA está em alta há 16 sema-
nas seguidas. Há quatro semanas, 
previa-se alta de 4,91%. Na sema-
na passada, a previsão estava mais 
alta, em 5,2%, percentual que ficou 
ainda mais alto nesta semana, com 
o boletim projetando que o índice 
fechará 2023 em 5,3%.

Para os anos seguintes, a previ-

são do mercado financeiro é de es-
tabilidade, em 3,3% e 3%, em 2024 
e 2025, respectivamente.

O Boletim Focus é uma publica-
ção semanal que reúne a projeção 
de cerca de 100 instituições do mer-
cado financeiro para os principais 
indicadores econômicos do país.

PIB - Com relação ao Produto 
Interno Bruto (PIB, a soma dos 
bens e dos serviços produzidos no 
país), a previsão do mercado finan-
ceiro está em 1,93% para 2022, ante 
1,75% projetado na semana passada 
e 1,5% estimado há quatro semanas.

Para 2023, a previsão de cres-
cimento caiu na comparação com 
a semana passada, situando-se em 
0,49%, ante ao 0,5% projetado há 

uma semana e há um mês.
Queda semelhante se observou 

na previsão para o PIB de 2024, que 
está em 1,7%, ante ao 1,8% estima-
do há uma semana e, também, há 
quatro semanas. Para 2025, man-
tém-se a mesma estabilidade proje-
tada há 37 semanas, em 2%.

SELIC - A previsão para a taxa 
básica de juros, a Selic, manteve-se 
estável pela quinta semana conse-
cutiva, em 13,75% ao ano para o fim 
de 2022. Está também estável – nes-
te caso há apenas uma semana – na 
projeção para 2023, em 10,75% ao 
ano. Há quatro semanas, esta proje-
ção estava em 10,25% ao ano.

O mercado financeiro mante-
ve estável a projeção da Selic para 

2024 e 2025, em 8% ao ano e 7,5% 
ao ano, respectivamente.

DÓLAR - Com relação à cotação 
do dólar, a taxa passou de R$ 5,13 
para R$ 5,20. A alta nas projeções 
para a moeda norte-americana foi 
observada também para os próxi-
mos anos. Há uma semana, estava 
em R$ 5,10 para 2023, passando 
para R$ 5,20, conforme pesquisa.

Para 2024, a previsão é dólar a 
R$ 5,10 ao final do ano, ante à co-
tação de R$ 5,05 há uma semana, e 
de R$ 5,08 projetada há quatro se-
manas. Ligeira alta na projeção para 
2025 também, que estava em R$ 
5,14 a uma semana e passou para 
R$ 5,15, segundo o boletim. (Agên-
cia Brasil)

Os interessados em contratar 
empréstimos pelo Programa Nacio-
nal de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Pronampe) já podem 
procurar as instituições financeiras. 
Criado há pouco mais de dois anos 
para socorrer empresários durante a 
pandemia de Covid-19, o programa 
oferece empréstimos para pequenas 
empresas com juros mais baixos e 
prazo maior para começar a pagar.

O dinheiro pode ser usado para 
investimentos, como aquisição de 
equipamentos ou realização de re-
formas, e para despesas operacio-
nais, como salário dos funcionários, 
pagamento de contas e compra de 

mercadorias. É proibido o uso dos 
recursos para distribuição de lucros 
e dividendos entre os sócios do ne-
gócio.

Desde sua criação, o Pronampe 
passou por várias mudanças. Em 
junho do ano passado, o programa 
tornou-se permanente e, mais recen-
temente, incluiu microempreende-
dores individuais (MEI) e empresas 
de médio porte. A última mudança 
foi feita em junho por uma portaria 
publicada pela Receita Federal. A 
norma determina a necessidade do 
compartilhamento de informações 
sobre o faturamento do pequeno 
negócio. Após esse procedimento, 

o empresário pode negociar o em-
préstimo com a instituição financei-
ra de sua preferência.

ACESSO A EMPRÉSTIMO - Po-
dem pleitear o empréstimo micro-
empresas com faturamento de até 
R$ 360 mil por ano, pequenas em-
presas com faturamento anual de R$ 
360 mil a R$ 4,8 milhões e empresas 
de médio porte com faturamento até 
R$ 300 milhões.

REGRAS - Pelas regras do progra-
ma, a empresa que optar pelo finan-
ciamento precisa manter o número 
de empregados por até 60 dias após 

a tomada do crédito. A companhia 
pode pegar empréstimos de até 30% 
da receita bruta anual registrada em 
2019.

No caso de negócios com menos 
de um ano de funcionamento, o li-
mite do financiamento é de até me-
tade do capital social ou de 30% da 
média do faturamento mensal.

Todas as instituições financeiras 
públicas e privadas autorizadas a 
funcionar pelo Banco Central po-
dem operar a linha de crédito. Os 
empréstimos têm a garantia, pela 
União, de até 85% dos recursos.

PAGAMENTO - O valor tomado 

poderá ser parcelado em até 48 par-
celas, sendo o máximo de carência 
de 11 meses e mais 37 parcelas para 
pagamento. A taxa de juros anual 
máxima será a mesma da taxa Selic, 
hoje em 13,25% ao ano, acrescida de 
6%. O prazo para começar a pagar o 
empréstimo é de 11 meses.

PRAZO - De acordo com o Minis-
tério da Economia, a data de contra-
tação da operação de crédito segue 
até 31 de dezembro de 2024. Até lá, 
o governo estima que R$ 50 bilhões 
possam ser emprestados para os pe-
quenos negócios.

Para obter o empréstimo, os 

empresários precisam compartilhar 
com a instituição financeira de sua 
preferência os dados de faturamen-
to de suas empresas. Feito isso, o 
empresário estará apto a negociar o 
empréstimo junto ao banco. Caso o 
banco não esteja listado na relação 
de possíveis destinatários, o dono de 
uma empresa deve entrar em conta-
to com a agência bancária e verificar 
a previsão de adesão ao sistema.

O compartilhamento é feito de 
forma digital, por meio do portal 
e-CAC, no site da Receita Federal. 
Basta clicar em “Autorizar o com-
partilhamento de dados”. (Agência 
Brasil)

Pela segunda vez consecutiva nes-
te ano, a Câmara Brasileira da Indús-
tria da Construção (CBIC) aumentou 
a projeção do crescimento do Produ-
to Interno Bruto da Construção Civil. 
As informações estão no estudo De-
sempenho Econômico da Indústria 
da Construção – Segundo Trimestre 
de 2022, divulgado ontem (25).

“Pelo segundo ano consecutivo 
a construção crescerá acima da eco-
nomia nacional. Entretanto, mesmo 
considerando a alta de 3,5% do PIB 
em 2022, o setor ainda registra que-
da em seu PIB de 23,44% no período 
2014 a 2022”, disse a economista da 
entidade Ieda Vasconcelos.

Ieda acrescentou que o ciclo de 
negócios em andamento, iniciado 
nos últimos dois anos, tem garantido 
o ritmo de atividade do setor. Para o 
segundo semestre é aguardado, tam-
bém, um maior impacto do ritmo 

de atividades originário das famílias, 
com pequenas obras e reformas.

Outro ponto destacado pela eco-
nomista são as novas medidas para o 
Programa Casa Verde e Amarela, que 
devem gerar um efeito positivo na 
atividade do setor. A expectativa é de 
que eles poderão começar a ser senti-
dos nos últimos meses do ano.

Outro dado divulgado pela CBIC 
é que nos últimos resultados do PIB, 
divulgados pelo IBGE, indicam que 
a construção civil, na série trimestre 
contra trimestre imediatamente an-
terior, com ajuste sazonal, cresce há 
sete trimestres consecutivos. “Essa se-
quência de números positivos ainda 
não tinha sido observada na série his-
tórica do indicador, iniciada em 1996. 
Esses resultados fazem parte do ciclo 
positivo de negócios em andamento, 
que foi iniciado no terceiro trimestre 
de 2020” e mostram a importância do 

setor para o país”, disse Ieda Vascon-
celos.

PROBLEMAS - O levantamento 
também mostra que pelo oitavo tri-
mestre consecutivo o principal pro-
blema da construção civil continua 
sendo a falta ou o alto custo dos insu-
mos. A taxa de juros elevada e a falta 
ou o alto custo do trabalhador qualifi-
cado também são destaques.

Segundo a pesquisa, da qual parti-
ciparam mais de 400 empresas, a falta 
ou o alto custo de matéria-prima foi o 
principal problema citado por 47,7% 
dos empresários. A taxa de juros ele-
vada foi destacada por 29,8% dos en-
trevistados. Já a falta ou alto custo do 
trabalhador qualificado foi relatada 
por 20,3%.

“De acordo com Índice Nacional 
de Custo da Construção (INCC), 
realizado pela Fundação Getulio Var-

gas (FGV), os três insumos que mais 
sofreram aumentos nos custos entre 
julho de 2020 a junho de 2022 foram 
vergalhões e arames de aço ao carbo-
no (99,60%); tubos e conexões de fer-
ro e aço (89,43%) e tubos e conexões 
de PVC (80,62%)”, detalhou a CBIC.

EMPREGOS - O mercado de traba-
lho no setor continua gerando resul-
tados positivos e em patamares mais 
elevados do que os observados no 
período pré-pandemia. Os resultados 
dos primeiros semestres de 2021 e 
2022 são os melhores para o período 
desde 2012, quando se analisa a série 
do Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged) e do novo 
Caged.

“Em maio deste ano, o número 
de trabalhadores com carteira assina-
da alcançou o maior patamar desde 
novembro de 2015. Além disso, o 

mercado de trabalho formal alcançou 
resultados positivos em quase todos 
os estados, sendo São Paulo, Salvador 
e Rio de Janeiro, os destaques na ge-
ração de novas vagas na construção”, 
detalhou a CBIC.

O setor já gerou mais de 430 mil 
novas vagas com carteira assinada 
no período pós-pandemia (entre 
março de 2020 a maio de 2022). A 
construção de edifícios representou 
mais 175.640 novas vagas. Obras de 
infraestrutura, 93.961 e serviços espe-
cializados para a construção 166.368.

ATIVIDADE - Conforme a Son-
dagem da Indústria da Construção, 
realizada pela CNI, com o apoio da 
CBIC, o setor, com a contribuição de 
todos os seus segmentos (constru-
ção de edifícios, serviços especiali-
zados para construção e obras de 
infraestrutura) encerrou o primeiro 

semestre de 2022 com o maior pa-
tamar de atividades desde outubro 
de 2021. A economista da CBIC 
ressalta que, em junho, o patamar 
alcançado é o maior para o período 
desde 2011 e supera, inclusive, o 
bom desempenho de 2021.

“O bom desempenho da cons-
trução exerce efeito positivo em 
toda a economia nacional, em fun-
ção da sua extensa cadeia produti-
va. Isso significa que mais atividade 
na construção, é mais renda, mais 
emprego e mais geração de tribu-
tos em toda a economia nacional. 
E isso merece ser destacado. Num 
momento em que o país busca 
consolidar o seu processo de cres-
cimento, a construção civil segue 
se destacando e contribuindo de 
forma estratégica”, ressaltou Ieda 
Vasconcelos. (Agência Brasil)
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Letícia afirma a Bento que ele estragou o romance dos dois. Isadora confronta 
Joaquim e mostra a foto dele com Iolanda para comprovar seu adultério. Enrico e 
Emília se preparam para o golpe final do cassino. Mariana vê quando Santa e Arminda 
armam para transformar Inácio em sheik e enganar Constantino e Julinha. A mando 
de Joaquim, Iolanda segue Davi para conseguir os negativos da foto dos dois. Matias 
provoca uma confusão na manifestação organizada por Olívia pela liberdade dos pre-

sos políticos. Iolanda flagra Davi com seus livros sobre mágica. 

Anita repreende Jonathan por chamá-la com o nome de Clarice. Pat se emociona 
com o resultado do exame de Alfredo. Ele está curado e o tumor era benigno. Regina 
convence Rebeca a doar os brinquedos de Chiquinho para caridade e retira todos os 
objetos do quarto da criança. Pat questiona Moa sobre a conversa que ele teve com 
Alfredo no hospital, mas o dublê disfarça. Anita e Jonathan passam a noite juntos. 
Jéssica descobre que a antiga tatuagem de Anita era um tribal, o mesmo desenho que 
Clarice tinha no tornozelo. Pat, Moa e Ítalo pensam em como convencer Leonardo a 

desistir da ideia de treinar na Coragem.com. Pat vai a uma reunião do grupo de mulheres e Ítalo, Moa e Rico a ob-
servam pela câmera que está no broche da dublê. Pat descobre que o grupo de mulheres planeja se vingar de Gusta-
vo e Rico fica assustado. Anita confirma a Jéssica que era ela quem estava no carro na noite em que Clarice morreu.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE

 3/eat. 4/amós — ópio — parc. 5/ideal. 10/diplomatas. 11/cadeirantes. 12/ornamentação.

Juma se recusa a colocar a aliança no dedo. Muda e Tibério finalmente têm sua 
noite de núpcias. Mariana se incomoda com a presença de Alcides na fazenda. Za-
quieu fica emocionado ao ouvir de José Leôncio que terá uma roda de viola em sua 
homenagem. Muda agradece as palavras de Filó. Zefa alerta Marcelo e Guta sobre 
seu comportamento. José Leôncio contrata Alcides. Tenório conta para Zuleica 
que Maria Bruaca o traiu, e afirma que, se ela não for para o Pantanal, ele pode 

acabar tirando a vida da primeira esposa.

Leonardo foge da empresa e empurra Adolfo, que estava chegando no lugar 
também para alertar Gustavo. Em seguida, emocionado, Gustavo pede perdão para 
Cristóvão e implora para que ele volte a trabalhar na empresa. Gustavo abraça o 
amigo e os dois reatam. Franciely consegue sua prova de amor, perdoa Silvestre 
e os dois se beijam. O médico avisa Vitor que Estefânia e os bebês estão fora de 
perigo. Rogério conversa com Cassandra, que está se sentindo culpada. O garoto 

pede para ela não ir embora e mostra um vídeo de agradecimento feito por Estefânia. Os dois se beijam.

O profeta Moisés, sempre fiel às orientações dadas pelo Senhor, cumpriu sua 
missão como libertador do povo hebreu. Ele tirou sua gente das garras da escravi-
dão no Egito e foi um valoroso líder militar e espiritual durante os quarenta anos 
de peregrinação pelo deserto. Tudo em nome de um precioso objetivo ainda por 
alcançar, aquele que concretizará a aliança feita por Deus com os patriarcas de 
Israel: a tão sonhada conquista de Canaã, a Terra Prometida. No alto de um monte 

nas colinas do deserto de Moabe, Moisés tem como última visão a vastidão exuberante do território pelo qual 
tanto ansiou. Então morre em paz, sabendo que está deixando sua gente em boas mãos, sob o comando do novo 
líder que lhe fora indicado por Deus, seu amigo e discípulo Josué, o único capaz de comandar o difícil avanço 
conquistador sobre a terra sagrada. Josué é um guerreiro experiente, dotado de coragem, determinação e de 
uma fé poderosa. Mas não é tarefa fácil conduzir um povo ao seu destino! Enquanto as tribos de Israel lamentam 
a morte de Moisés e temem por seu futuro ainda incerto, Josué pondera sobre a missão grandiosa que agora se 
coloca sobre seus ombros.

Neymar ataca a Globo após acusação 
de ‘pênalti fantasma’

Anitta se queixa de dor após cirurgia 
e reclama do ‘corpo imenso de gás’: 
‘Um botijão ambulante’

Neymar não ficou nada contente 
com uma reportagem do Globo Es-
porte que repercutia a partida entre o 
Paris Saint-Germain e o Gamba Osaka. 
Entenda!

Neymar apareceu enfurecido no 
Twitter na manhã desta segunda-feira 
(25). O jogador, que permanecerá no 
Paris Saint-Germain após rumores so-
bre saída por indisciplina, não gostou 
do teor de uma reportagem publicada 
pelo site do Globo Esporte, que trouxe 
os destaques da partida amistosa entre 
o time francês e o Gamba Osaka.

O Globo Esporte classificou como 
“pênalti fantasma” uma ação sofri-
da por Neymar durante a partida. 
“Neymar cai na área de forma incisi-
va – e o árbitro marca o pênalti logo 
de cara. Porém, um ângulo traseiro 

mostra que não houve um choque 
tão direto, praticamente um pênalti 
‘fantasma’”, afirmou o site.

No Twitter, Neymar, que surpre-
endeu com atitudes no treino do 
PSG, rebateu o site e não poupou a 
reportagem de críticas. “Fantasma? 
(risos). Globo Esporte sendo Globo 
Esporte... Tocou é pênalti! Bando de 
gente que nunca sequer chutou uma 
bola e fica fazendo matéria de mer-
da”, disparou.

Minutos depois, Neymar publi-
cou uma foto em que “dá a língua” 
no meio de uma partida. “Careta 
pros hate (sic)”, escreveu. Por fim, o 
atleta ainda fez coro a uma seguidora 
que o chamou de debochado: “Meu 
sobrenome (risos). Atura ou surta”.

NEYMAR DIVIDE OPINIÕES APÓS 
ESTRESSE COM O TERMO ‘PÊNALTI 
FANTASMA’

Após responder à reportagem pu-
blicada pelo Globo Esporte, Neymar di-
vidiu opiniões no Twitter. Houve quem 
concordasse que o jogador é vítima de 
uma perseguição por parte da impren-
sa. “Matéria bosta pra ganhar clique, 
claro que foi pênalti”, defendeu um fã. 
“Fala mesmo, bizarra essa perseguição 
idiota”, frisou outro torcedor.

No entanto, muitos internautas 
também criticaram o lance e concorda-
ram que o pênalti foi, sim, “fantasma”. 
“Assopra que é pênalti. Como vamos 
ganhar a Copa com esse ‘craque’?”, alfi-
netou um torcedor. “Todo mundo acha 
que não foi pênalti, menos, pasmem, o 
Neymar”, disse outro seguidor.

Cantora receberá alta nesta segun-
da-feira (25), mas terá que seguir reco-
mendações médicas durante período 
de 30 dias de repouso

Anitta se submeteu a uma cirurgia 
laparoscópica, para retirada da endo-
metriose, na última quarta-feira (20), 
mas ainda sente dores. Ela usou seu 
Twitter para queixar-se do incômodo. 
“Que recuperação maldita, viu. Dói, 
senhor. Quem aqui já fez essa cirur-
gia pelo amor de Deus?”, escreveu. A 
cantora recebeu diversas respostas das 
seguidoras e, a todas elas, questionou 
sobre os gazes usados na operação. “Eu 
fiz tem 8 meses, muitos gases inseridos 
no nosso corpo q incomodam, mas 
depois desincha bem e o alívio vem”, 
disse uma internauta. “A impressão que 
dá é que não vai desinchar NUNCA”, 
declarou Anitta.

À outra seguidora, a cantora contou 
que programou-se para ficar afastada 
do trabalho por um mês. “Eu me pro-
gramei pra ficar 30. É ruim demais, 
viu... puxado... o umbigo acho que é a 

pior coisa e o corpo imenso de gás que 
você nem consegue se mexer”, decla-
rou. Uma internauta também reclamou 
dos gazes e Anitta quis saber: “E em 
quanto tempo você deixou de ser um 
botijão de gás ambulante?”.

A laparoscopia consiste em um pro-
cesso minimamente invasivo, onde fa-
z-se dois pequenos furos no abdômen 
da paciente. São nesses buracos onde 
passam instrumentos que retiram ou 
queimam o tecido endometrial que 
cresceu em outros órgãos, como ová-
rio, intestino ou bexiga. Além da redu-
ção da taxa de infecções, esse procedi-
mento traz menos dor e mais rapidez 
na recuperação pós-cirúrgica.

ANITTA TERÁ ALTA NESTA SEGUN-
DA, MAS FICARÁ 1 MÊS DE REPOUSO

A alta hospitalar de Anitta está pro-
gramada para esta segunda-feira (25), 
por volta do meio-dia. A ideia é que a 
artista deixasse o hospital neste sába-
do (23), mas a equipe achou melhor 
deixá-la em observação por mais dois 
dias. Mesmo deixando o local, a canto-

ra terá que cumprir as recomendações 
médicas em casa, só retornando à sua 
rotina normal apenas no fim de agosto. 
De acordo com o jornal “O Globo”, os 
médicos recomendaram que Anitta faça 
pequenas caminhadas e cuide da ali-
mentação, que será extremamente sau-
dável, rica em nutrientes e vitaminas.

A artista sofre com a endometriose 
há nove anos. Em entrevista ao “Fantás-
tico”, ela contou que sua primeira crise 
foi gravando o clipe “Show das Podero-
sas”. Anitta só descobriu a doença du-
rante a internação do pai para tratar um 
câncer, recentemente. Durante os dias 
em que esteve no hospital, uma amiga 
da cantora, que é médica, sugeriu que 
ela fizesse um exame. “Me botou numa 
ressonância [magnética], viu a endo-
metriose lá”. A doença surge quando o 
endométrio, que é um tecido que re-
veste a cavidade do útero, começa a mi-
grar pra fora, em direção aos ovários e à 
cavidade abdominal. O problema pode 
causar fortes cólicas menstruais, dor 
durante as relações sexuais, dificuldade 
para engravidar e até infertilidade.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Doutor Estranho no Multi-
verso da 3D Dub - MAGIC D 01 

MOC - ACAO/AVENTURA
19:00, 21:45

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2 D 

Dub - AVENTURA
14:40, 17:50, 21:00 

Jujutsu Kaisen - 
2D Dub – ANIMAÇAO

14:10, 16:30, 18:50

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Dub - AVENTURA
21:20 

Detetives do Prédio A zul 3 - 
2D Dub - INFANTIL/ LIVRE

14:50,17:20 

Animais Fantásticos - Os 
segredos de Dumbledore - 2D 

Leg - AVENTURA
20:30

 

Cidade Perdida - 
2D Dub - AVENTURE

15:15, 18:40, 21:30

Doutor Estranho no 
Multiverso da Loucura - 3D 
Leg - ACAO/AVENTURA

19:15  

Sonic 2 - 2 Dub - AVENTURE
14:20, 17:10, 20:00
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Cuca chega a BH e recomeça trabalho 
no Atlético nesta terça

Como Chay pode se encaixar no esquema 
do Cruzeiro?

América: Arthur é titular pela 1ª vez com Mancini, 
e técnico explica opção

Letícia Oro fatura bronze no salto em distância no 
término do Mundial

Tiro com arco: Brasil conquista bronze em etapa 
da Copa do Mundo

O técnico Cuca chegou a Belo 
Horizonte nesta segunda-feira (25). 
Nesta terça, o paranaense de 59 
anos recomeça oficialmente o tra-
balho no Atlético.

Às 14h, o treinador será apresen-
tado em entrevista virtual transmiti-
da ao vivo pela Galo TV, diretamen-
te da sala de imprensa da Cidade do 
Galo.

Em seguida, às 15h, Cuca vai re-
ceber os jogadores do Atlético para 
a primeira conversa e o primeiro 
treinamento desde o retorno.

Serão cinco dias completos de 
trabalho até a reestreia no comando 
alvinegro. No domingo, às 16h, o 
time mineiro visita o Internacional 

no Beira-Rio, pela 20ª rodada do 
Campeonato Brasileiro - a primeira 
do returno.

Cuca recebe o Galo na quarta 
posição da competição, com 32 
pontos - sete a menos que o líder 
Palmeiras.

O treinador, que assinou con-
trato até o final da temporada, tam-
bém vai disputar a Copa Liberta-
dores. O adversário das quartas de 
final é justamente o Palmeiras, em 
confrontos marcados para os dias 3 
e 10 de agosto.

Em 8 de agosto de 2011, Cuca 
era apresentado, ao lado do ex-
-presidente Alexandre Kalil, como 
treinador do Atlético - pela primeira 

vez. “Estou feliz de retornar a Belo 
Horizonte. Chego esperançoso, ani-
mado, com uma expectativa grande 
de fazer um bom trabalho e confian-
do no grupo do Atlético, que co-
nheço bem. É um grupo bom, com 
qualidade, que teve grandes mo-
mentos nas mãos do Dorival. Com 
a entrega que a gente tem, a doa-
ção, o coração que a gente sempre 
põe junto com a razão, não tenho 
dúvida que o torcedor do Atlético 
vai acreditar e gostar do nosso tra-
balho. Ele pode ter certeza e cobrar 
de mim e dos meus comandados 
100% de cada um, pois é assim que 
a gente trabalha”, afirmou à época. 
(Superesportes)

Em fase final de negociação, o 
meia-atacante Chay, do Botafogo, 
deverá ser confirmado como quinto 
reforço do Cruzeiro para a sequência 

da Série B do Campeonato Brasilei-
ro. A tendência é que ele seja cedido 
pelos cariocas até o fim de 2022.

Mas como o destaque do Bota-

fogo na Segunda Divisão de 2021 
poderá se encaixar na organização 
do técnico Paulo Pezzolano? O Supe-
resportes ouviu três jornalistas, que 

opinaram sobre Chay no Cruzeiro.
Setorista do Botafogo no jornal 

O Globo, do Rio de Janeiro, o re-
pórter João Pedro Fragoso afirmou 
que Chay atua melhor como terceiro 
homem de meio-campo, pisando na 
área. Na Série B do ano passado, o 
jogador marcou oito gols em 31 jo-
gos.

“O Chay foi muito importante 
para o Botafogo na Série B, até pelo 
estilo que o Botafogo adotava com 
o Enderson Moreira. Ele tinha muita 
liberdade para jogar na frente com 
o Navarro, que no caso do Cruzeiro 
seria o Edu no time do Pezzolano”, 
avaliou.

“Ele fazia a bola circular. É um jo-
gador que não gosta de ficar muito 
parado na posição no meio-campo. 
O Luís Castro (técnico do Botafogo) 
chegou a dizer que é um cara que se 
desprende muito do resto do time. 
Gosta de se movimentar e estar em 

todos os espaços”, completou.
Para Vinícius Grissi, comentarista 

da Rádio 98FM, Chay poderá cum-
prir uma função no meio-campo que 
Fernando Canesin não conseguiu 
desempenhar com Pezzolano. “É um 
meia atacante com características 
bem diferentes dos jogadores que o 
Cruzeiro tem”, disse.

Apesar disso, na opinião de Gris-
si, num primeiro momento o joga-
dor do Botafogo poderia substituir 
Luvannor como um segundo atacan-
te no time celeste. “Como o Cruzei-
ro tem jogado com os atacantes mais 
por dentro, acredito que o Chay vá 
fazer uma função parecida com a 
do Luvannor. Mas tecnicamente é 
um jogador com capacidade maior 
de armar um pouco mais de trás”, 
opinou.

DE OLHO EM 2023? - Colunista 
do Estado de Minas e do Superes-

portes, Bob Faria vai além. Para o 
comentarista, o Cruzeiro já pensa 
em 2023 com a contratação de Chay. 
“Acho que é uma contratação já pen-
sando na composição de elenco para 
2023. É um meia com características 
que o Cruzeiro não tem”, avalia.

“Ele foi muito bem no Botafogo 
no ano passado e acho que pode 
encaixar no meio-campo do Cruzei-
ro, como o cara de criação. É uma 
boa contratação do Cruzeiro para 
suprir essa necessidade”, comple-
mentou.

Além de Chay, o Cruzeiro já 
anunciou as contratações do za-
gueiro Luís Felipe, do lateral-es-
querdo Marquinhos Cipriano, do 
volante Pablo Siles e do atacante 
Bruno Rodrigues. O clube ainda es-
pera contratar mais jogadores nesta 
janela. A lateral direita é observada 
como posição carente no elenco.  
(Superesportes)

Após mais de quatro meses, Ar-
thur voltou a ser titular do América 
nesse domingo (24), na vitória por 
1 a 0 sobre o Atlético-GO, pela 19ª 
rodada do Campeonato Brasileiro. 
No Castelo do Dragão, o jovem de 
19 anos atuou como ponta-direita 
pela primeira vez no profissional.

Esta também foi a primeira vez 
em que Arthur foi escalado entre 
os 11 iniciais pelo técnico Vagner 
Mancini. Em entrevista coletiva 
após o jogo, o comandante expli-
cou a entrada do jogador no lugar 
de Everaldo.

“A entrada do Arthur foi muito 
boa. Ele desenvolveu o jogo com 
o Cáceres no lado direito, muito 
efetivo. Um atleta que tem força, 
que neutralizou a subida. Por que a 

entrada do Arthur? Porque ele tem 
uma maneira de jogar, e o Wellin-
gton Rato, dentro jogo, vai muito 
por dentro. Eu tinha que ter alguém 
que fizesse a do Cáceres quando ele 
entrasse junto com o Wellington”, 
justificou Mancini.

Lateral-direito de origem, Ar-
thur tem se mostrado versátil no 
primeiro ano como profissional. 
Após receber as primeiras chances 
com Marquinhos Santos, ainda no 
Campeonato Mineiro, ele também 
já atuou como segundo volante 
com Mancini.

O jovem foi um dos destaques 
do Coelho na vitória sobre o Atléti-
co-GO. Durante os 64 minutos que 
esteve em campo, criou boas opor-
tunidades saindo da direita para o 

centro e participou diretamente do 
gol anulado pelo VAR. 

JOGOS DE ARTHUR 
NO AMÉRICA

Este foi apenas o 12º jogo de 
Arthur como profissional - sendo 
que oito foram no Estadual. Após 
ser promovido ao time de cima no 
começo do ano, o lateral estendeu 
seu vínculo com o América até de-
zembro de 2025. 

Elogiado por Mancini, o jovem 
surge cada vez mais como uma boa 
opção para o treinador. O América 
volta a campo para enfrentar o São 
Paulo na quinta-feira, às 20h, no 
jogo de ida das quartas de final da 
Copa do Brasil. (Superesportes)

A brasileira Letícia Oro Melo rece-
beu na madrugada de ontem (25) a 
medalha de bronze conquistada no 
salto em distância, no Mundial de 
Atletismo em Eugene, no estado do 
Oregon (Estados Unidos). No final da 
noite de domingo (24), a catarinense 
surpreendeu ao saltar 6,89 metros, 

garantindo o terceiro lugar mundial. 
O ouro ficou com a alemã Mikaila 
Mihambo (7,12 m) e a prata com a 
nigeriana Ese Brume (7,02 m). Foi o 
segundo pódio do Brasil no Estádio 
Hayward Field: na última terça (19), 
o paulista Alison dos Santos foi ouro 
nos 400m com barreiras.

Letícia bateu seu próprio recorde 
para se garantir na briga por meda-
lhas: alcançou 6,67m no terceiro sal-
to da fase eliminatória. O Mundial foi 
a segunda competição do ano para a 
atleta de 24 anos, que há sete meses 
passou por cirurgia no joelho. Na 
final valendo o pódio, Letícia cravou 

6,89 m logo no primeiro salto. A bra-
sileira ainda se esforçou para ampliar 
a marca, mas queimou os saltos res-
tantes.

“Esse é meu jeito, concentrada. 
Não tenho medo de ninguém. Estou 
em choque, mas quero agradecer a 
todos. E dizer que quero buscar os 7 

metros, vou continuar treinando e sei 
que tenho condições. Quando eu vi 
6,89 m quase desmaie”, disse Letícia. 
“Quando eu vou competir, tanto no 
Estadual quanto no Mundial, eu pen-
so em medalha”, acrescentou a atleta 
em depoimento à Confederação Bra-
sileira de Atletismo (CBAt).

O feito de Letícia recebeu elogios 
da campeã olímpica Maurren Maggi, 
ouro nos Jogos de Pequim (2008), 
que “ficou emocionada demais com a 
conquista de Letícia que deixou todas 
as grandes competidoras apavoradas 
com o seu salto de 6,89 m na primei-
ra tentativa”. (Agência Brasil)

O Brasil conquistou, neste domin-
go (24), a medalha de bronze por 
equipes mistas da etapa de Medelín, 
Colômbia, da Copa do Mundo de tiro 
com arco. A parceria entre Marcos Vi-
nícius D’Almeida e Ana Luiza Caetano 
venceu, na disputa do terceiro lugar, 
os sul-coreanos An San e Kim JeDeok, 
campeões olímpicos nos Jogos de Tó-

quio ( Japão), no ano passado.
Os brasileiros superam Espanha e 

Holanda nas fases anteriores, caindo 
para o Taiwan (que ficou com o títu-
lo) na semifinal. A equipe da Coreia 
do Sul, maior força do tiro com arco 
mundial, foi surpreendida pelos Esta-
dos Unidos, que foram vice-campe-
ões em Medelín, no outro confronto, 

entrando no caminho do Brasil na 
briga pela medalha de bronze.

Marcos e Ana Luiza não se intimi-
daram com o favoritismo sul-coreano. 
Na primeira das quatro parciais, eles 
anotaram 36 pontos, com uma flecha 
na marca dos 10 pontos, duas nos 9 e 
um nos 8, contra três notas 8 e um 10 
dos rivais, que somaram 34 pontos, 

abrindo dois a zero no placar.
No set seguinte, os asiáticos reagi-

ram e cravaram 38 pontos, com dois 
9 e dois 10, mas os brasileiros foram 
ainda melhores, com três 10, sendo 
duas flechas perfeitas, no centro do 
alvo, e um 9. Vitória por 39 a 38 para 
a dupla do Brasil, que foi a quatro a 
zero.

An San e JeDeok levaram a melhor 
na terceira parcial e voltaram para o 
jogo com uma atuação perfeita: 40 
pontos e quatro flechas nos 10 pon-
tos, contra 37 pontos da equipe do 
Brasil (dois 10, um 9 e um 8). Marcos 
e Ana Luiza, porém, não sentiram a 
pressão e foram novamente superio-
res no quarto e decisivo set, ganhan-

do por 38 a 37 e assegurando o bron-
ze com um seis a dois no placar final.

É a segunda medalha consecutiva 
de Marcos em Copas do Mundo. Em 
junho, ele conquistou o ouro indivi-
dual na etapa de Paris (França), der-
rotando sete arqueiros, entre eles o 
próprio JeDeok, na decisão.(Agência 
Brasil)
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VIAJAR É CULTURA 

VIAJAR como já disse, me rejuvenesce, é uma sala de aula repleta de 
emoções, sentimentos, vivências e muito mais. Sair de casa e embarcar 
numa “aventura” é uma experiência única. A cada destino você volta 
para casa com uma bagagem cultural infinita que vai te fazer pensar mui-
to além. Conheço vários países e cada um deles trouxe muito mais do 
que apenas souvenirs, trouxe conhecimento, amizades e muito aprendi-
zado.  Que Deus continue me dando saúde para eu continuar fazendo 
umas das coisas que mais amo  que é viajar. 

     
 CONFLITO DE INTERESSE 

A Europa enfrenta grave conflito de prioridades. Não sabe se põe 
força total para garantir o cumprimento das metas ambientais ou se trata 
primeiramente de assegurar a segurança energética. Esses dois objetivos 
contraditórios produzem estresse econômico e político. A forte onda de 
calor e de incêndios que se espraia pela França, Espanha, Portugal, Itália 
e Inglaterra exige ação imediata dos governos para combater a exacerba-
ção do efeito estufa e a promoção da substituição mais rápida da energia 
de fonte fóssil pela energia de fonte limpa e sustentável.

56 ANOS DE GLAMOUR

Agora é preparar a grandiosa festa comemorativa dos 56 anos de jor-
nalismo e também meu aniversário. Realmente uma vida que espero 
contar para festejarmos juntos dia 24 de Setembro no “Vichi Maria”. 
Uma festa que será diferente sem deixar o alto requinta e o Glamour de 
sempre. Aguardem as novidades...

MISS UNIVERSO BRASIL 2022

A coroa do Miss Universo Brasil 2022 é de uma capixaba. Mia Mame-
de, 26, foi eleita representante do País nesta terça-feira, 19, no evento 
que consagrou a escolhida desta edição. A vitória também significa um 
marco para o Espírito Santo, estado de origem de Mamede, esta é a pri-
meira vez que uma concorrente do estado vence a disputa.

REGRESSANDO 

Ontem regressei de Portugal depois de 12 dias curtindo principal-
mente o sul daquele país, cujo verão é fervilhante. Eu indico a região de 
Algarve para  ficar em Albufeira que é um local mágico, onde concen-
tram-se as mais belas praias da Europa e possui uma noite agitada com 
excelentes bares, pubs e restaurantes. 

OS CASOS  de Covid-19 tiveram um aumento de 19% de uma sema-
na para outra aqui em Moc.  Dados divulgados pela Prefeitura apontam 
que 4.279 pessoas foram infectadas na city nos últimos sete dias. Por-
tanto, vamos nos cuidar mais, evitando aglomerações, usar sempre a 
máscara bem como o álcool em gel.

GOIÁS tem 629 mil pessoas que nunca se vacinaram contra Covid. 
Avanço da imunização tem menor adesão a cada nova etapa. Terceira e 
quarta doses estão estagnadas. Infectologista prevê que a quinta pode 
ser aplicada a partir do fim do ano. 

HOJE ESTAREI na esquina mais charmosa da cidade, ou seja, no BAR 
E ESPETARIA “ FALA FINA”  degustando dos deliciosos caldos que é uma 
ótima pedida  agora no frio, bem como dos espetinhos e tira-gostos de 
buteco e, é claro, encontrar com os amigos que estão sempre prestigian-
do meu filho Handrey Paulino que está a frente do mesmo.

NETFLIX.  A empresa de streaming vai passar a cobrar taxas adicio-
nais de usuários cujas assinaturas são utilizadas em endereços diferen-
tes. Por ora, a novidade está valendo somente para cinco países latino-
americanos. 

SUPERMERCADOS  têm trabalhado com estoques menores na tenta-
tiva de melhorar o preço de compra das mercadorias. Um dos principais 
motivos é a demanda em queda, principalmente por conta da inflação 
que está altíssima em todo mundo, devido a pandemia e esta guerra 
cruel que não acaba nunca.  Como consequência,  leite e ovos passaram 
a faltar mais nas prateleiras.

O USO DE BICICLETA  é uma opção para melhorar a mobilidade 
urbana e amenizar o problema do trânsito caótico nas grandes e médias 
cidades. Considerando esse fator, foi lançado aqui em Montes Claros   o 
projeto “Moc + Bike”, que tem  como objetivo incentivar a população 
a deixar o carro na garagem e  pedalar até o local de trabalho, a padaria, 
a farmácia, a academia ou em deslocamentos para outros compromisso 
no Centro da cidade. É uma boa...

VAP & VIP

SEMPRE é um destaque o glamour e o charme da minha 
querida afilhada de casamento Letícia Turano, que conti-
nua curtindo férias com toda família no ap da sua mãe Fáti-
ma em Miami. Na próxima semana, ela e Leandro Oliveira, 
regressam a city e vão direto para Trancoso prestigiarem o 
casamento da maravilhosa Carol Lanza Vieira. Encontrare-
mos lá...

COM Samantha visitando o antigo Palácio de Sintra, que 
preservou parte da histórica de Portugal.

UM CLOSE em Hércules e Adriana Figueira Costa nas 
praias de Arraial D’ Ajuda.

PARABÉNS para Jakson e Ana Inês Santos Prates Oliveira 
pelos 37 anos de feliz enlace, formando uma bela família.

SÉRGIO E ROGÉRIO Athayde receberam bastante elogios 
pelo evento beneficente que promoveram. O padre Fábio de 
Melo disse que uma semente foi semeada e que pretende 
dar show neste estilo por todo Brasil. Vivas para os Gêmeos.

ROGÉRIO E SARAH SAPORI com as filhas, Analu e Brisa. 

DONA RITA Mota Santiago emoldurada pelos filhos Luiz, 
Pedro, Cristina, Luzia e Paulo César em sua casa no Gran 
Royalle. 

JOÃO NETO sempre formando um bonito par com a Odon-
tóloga, Samilly Ribeiro. 

FERNANDO e Adriana Diniz Amaral Macedo em tempo de 
muita alegria.

LUÍS Cláudio, Raquel e Pedro Rebello em recente aconte-
cimento. 


